
Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°3088 Dimanche 05 Septembre 2021 - Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SeybouSe

Des instructions aux walis sur 
les aspects socio-économique 

et sanitaire des citoyens
P.02

ANNABA
Le wali donne le coup d’envoi 

de la  campagne nationale 
de vaccination contre la Covid-19

P.06

Le gouvernement table 
sur un ratio de 70% de 

la population inoculée, à 
partir de cette semaine

Coup d’envoi de la 
campagne nationale 

de vaccination

P.03

P.03

coVid-19

coVid-19



Dimanche 05 Septembre 2021

02 Actualité SeybouSe Times

Plan d’action du Gouvernement :

 Consolidation de l’Etat de droit et rénovation de la gouvernance

Des instructions aux walis sur les aspects 
socio-économique et sanitaire des citoyens

La consolidation de l’Etat 
de droit et la rénovation 
de la gouvernance 

figurent parmi les principales 
préoccupations inscrites dans le 
plan d’action du Gouvernement 
pour la mise en œuvre du 
programme du président de la 
République, qui sera soumis 
aux débats et approbation 
prochainement au Parlement.
Adopté lundi dernier en 
Conseil des ministres, lors 
d’une réunion extraordinaire 
présidée par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, le plan d’action du 
Gouvernement souligne que 
“la Constitution énumère un 
certain nombre de dispositions 
consacrant les valeurs de liberté, 
de démocratie, d’égalité, d’Etat 
de droit et de respect des droits 
de l’homme”.
La consécration de ces valeurs, 
selon le texte, “nécessite 
l’adaptation par rapport 
aux nouvelles dispositions 
constitutionnelles, des lois 
régissant, la liberté de réunion et 
de manifestation, la promotion 
du mouvement associatif et 
l’exercice de l’activité des 
partis politiques, la liberté 
de la presse et la sécurité des 
personnes et des biens”.
A ce titre, “le Gouvernement 
œuvrera à adapter la législation 
à la constitution, tout en 

poursuivant la réforme globale 
de la justice en garantissant 
son indépendance, sa 
modernisation, sa numérisation, 
l’égalité de tous devant la 
justice et en révisant le mode 
de gestion des juridictions, 
ainsi qu’en instaurant plus de 
transparence et de moralisation 
dans la gestion des affaires 
publiques.
Le Gouvernement “s’attèlera 
aussi à garantir un exercice 
plein de droits et de libertés 
publiques, à l’émergence 
d’une société civile dynamique 
et engagée et une libre 
expression à travers la presse” 
et “œuvrera à consolider son 

engagement pour renforcer 
les relations de coopération et 
de complémentarité entre les 
pouvoirs exécutif et législatif 
et veillera à poursuivre une 
gestion efficace et transparente 
des finances publiques 
et de modernisation de 
l’administration publique par 
une refonte de ses modes de 
gestion, une accélération de la 
transformation numérique et de 
la modernisation du système 
statistique national”.
Concernant la modernisation 
de la justice et le renforcement 
des libertés, le Gouvernement 
“accorde une grande attention 
au service public de la justice en 

adoptant dans son programme 
une politique de réformes 
profondes qui découlent de la 
Constitution, afin de consolider 
l’Etat de droit et de jeter les 
fondements d’une justice 
moderne, indépendante et forte 
basée sur des normes de qualité 
et d’efficacité”.
Le Gouvernement œuvrera aussi 
pour “renforcer l’indépendance 
de la Justice et les principes la 
garantissant, tels que consacrés 
par la constitution”, selon le 
plan d’action qui note que “le 
gouvernement soumettra les 
textes de lois organiques au 
Parlement de sorte à permettre 
l’installation du Conseil 

supérieur de la magistrature 
avant la fin de l’année 
2021, conformément aux 
dispositions de l’article 224 de 
la constitution”.
A propos de l’exercice des droits 
et des libertés, le Gouvernement 
aspire dans son plan d’action au 
“renforcement du dialogue et de 
la concertation, à l’avènement 
d’une société civile libre et 
responsable, à la liberté de 
réunion et de manifestation 
pacifique et à une liberté de 
la presse et des médias libres 
et responsables”, ainsi qu’”au 
renforcement de la sûreté et la 
sécurité des personnes et des 
biens”.
Pour une gouvernance rénovée 
et pour plus de performance et 
de transparence, il s’attèlera 
aussi à garantir, entre autres, 
“une relation complémentaire 
entre le pouvoir exécutif et 
législatif, une gestion efficace 
et transparente des finances 
publiques”, “la moralisation 
de la vie publique à travers 
notamment la prévention et 
la lutte contre la corruption, 
l’enracinement des valeurs 
d’éthique et un accès aux 
fonctions de l’Etat basé 
sur la compétence”, et 
enfin “la modernisation de 
l’administration et de la 
fonction publique”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Kamel Beldjoud 
a donné jeudi des instructions 
aux walis relatives aux aspects 
socio-économique et sanitaire 
des citoyens, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Présidant une réunion par 
visioconférence avec les 
walis, M. Beldjoud a évoqué 
plusieurs questions liées 
directement aux aspects 
social, économique et sanitaire 
des citoyens, insistant sur 
l’impératif de “mener à bien la 
rentrée sociale en mobilisant 
les moyens nécessaires, 

accompagner la famille 
éducative, garantir le bien-être 
des scolarisés et encadreurs et 
veiller à la mise en application 
du protocole sanitaire au 
niveau des établissements 

scolaires”.
Le ministre a également 
enjoint de “hisser la cadence 
de la relance économique, 
étant le seul moyen créateur de 
richesse et de postes d’emploi, 

en prenant l’ensemble des 
mesures administratives et les 
facilitations nécessaires à un 
climat d’affaires localement 
favorable, mai également 
de parachever les projets 
en cours et promouvoir les 
investisseurs, notamment les 
jeunes”.
Il a, également, mis l’accent 
sur l’impératif d’”accélérer la 
cadence de vaccination anti-
Covid-19 en vue d’atteindre 
l’immunité collective dans les 
plus brefs délais et maitriser 
la situation épidémiologique 
et la courbe des infections, 
par la mobilisation de tous 
les moyens, et l’application 

rigoureuse des mesures 
préventives en prévision 
de tout imprévu, et ce pour 
préserver les vies et les biens à 
l’approche de l’automne et de 
l’hiver”.
Le ministre a mis en avant 
“l’accompagnement de 
l’ANIE et ses délégations 
locales avec tous les moyens 
logistiques pour lui permettre 
d’encadrer et de faire réussir 
les élections locales prévues 
le 27 novembre 2021, un 
rendez-vous important 
pour le parachèvement de 
la construction de l’édifice 
institutionnel”.
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Santé :
Benbouzid s’engage à prendre en charge 

les revendications syndicales

covid-19 : 
Coup d’envoi de la campagne nationale de vaccination

vaccination contre la covid-19 : 
Le gouvernement table sur un ratio de 70% 

de la population inoculée, à partir de cette semaine

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a reçu mercredi au siège du 

ministère, le président du Syndicat 
algérien des paramédicaux 
(SAP), dans le cadre du dialogue 
avec les partenaires sociaux sur la 
révision des statuts particuliers du 
personnel du secteur de la santé.
Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid a 
reçu au siège du ministère, une 
délégation du Syndicat algérien 
des paramédicaux (SAP), 
conduite par son président, Lounès 
Ghachi, et ce dans le cadre de la 
série de rencontres de dialogue 

avec les partenaires sociaux 
initiée par le ministère de la Santé 
sur instructions du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, vu l’importance qu’il 
accorde au secteur de la Santé à 
travers notamment la révision des 
statuts particuliers du personnel 
du secteur de la santé, indique un 
communiqué du ministère. 
Le ministre de la santé  a tenu 
de renouveler ses remerciements 
aux professionnels de la 
santé, médecins, infirmiers et 
travailleurs, pour leurs efforts 
dans la lutte contre Covid-19 
réaffirmant son soutien absolu 

aux personnels paramédicaux”, a 
précisé la même source.
M. Benbouzid a appelé les 
membres du SAP a soumettre 
“leurs revendications à la tutelle 
qui les examinera avant de les 
présenter au gouvernement”, 
s’engageant à “revoir le système 

de santé et à améliorer les 
conditions socioprofessionnelles 
des travailleurs du secteur”.
De son côté, le président du 
SAP s’est félicité de l’ouverture 
du dialogue par la tutelle pour 
examiner les revendications 
soulevées par le syndicat, mettant 

l’accent sur “le rôle important” 
des paramédicaux durant les 
périodes de crise à l’instar de 
la pandémie de Covid-19. M. 
Ghachi a exprimé l’”entière 
disponibilité” du personnel 
paramédical à assurer le succès 
de la campagne de vaccination 
contre le Covid-19 qui débutera 
le 4 septembre courant.
Mains tout en positivant la 
disponibilité et l’écoute du 
ministre le syndicat veut surtout 
“des mesures palpables , des 
actees, car les revendications on 
été maintes fois exposées lors des 
différentes rencontres

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a donné, samedi, le 

coup d’envoi de la campagne 
nationale de la vaccination qui 
permettra d’atteindre l’objectif 
de vacciner 70% de la population 
d’ici la fin de l’année en cours et 
ce avec l’implication et le rôle 
que vont jouer tous les secteurs 
ministériels, la société civile et le 
partenaire social.
Lors d’une conférence de presse 
organisé en début de matinée de 
samedi au siège du ministère de la 
Santé à l’occasion du lancement 
de la campagne nationale de la 
vaccination qui s’étalera du 4 
au 11 septembre prochain, M. 
Benbouzid a tenu à souligner que 
“cette campagne de vaccination 

qui vient d’être lancée et qui se 
poursuivra, nous permettra de 
manière efficace à atteindre notre 
objectif tant attendu qui consiste 
à vacciner pas moins de 70% 
d’algériens d’ici la fin de l’année 
en cours”.
Pour atteindre cet objectif, le 
ministre de la Santé a insisté sur 
le “grand rôle” que vont jouer “les 
secteurs ministériels, de la société 
civile et du partenaire social qui 
ont déjà contribué, chacun dans 
son domine, à lutter contre la 
pandémie”, a-t-il affirmé.
Le ministre a également appelé 
à une “totale mobilisation” du 
Gouvernement et du peuple 
algérien pour la réussite de cette 
campagne de vaccination, et ce 
jusqu’à ce que “nous atteignons 

un grand nombre de personnes 
vaccinées”, ce qui permettra, 
dit-il, de réduire l’incidence 
de la pandémie et soulager les 
hôpitaux”.
Dans le même registre, M. 
Benbouzid a appelé les personnes 
âgées de plus de 18 ans à se faire 
vacciner au niveau des espaces 
mis à leurs dispositions à travers 
tout le pays, et où toutes “les 
conditions nécessaires y sont 
réunies”, soulignant qu’il faudra 
réaliser des chiffres record de 
nombre de vaccinés d’ici la fin de 
l’année.
Il a aussi convié la presse 
nationale qu’il considère comme 
un “partenaire efficace” à se 
mettre de la partie et jouer un 
rôle “positif” au cours de cette 

campagne de vaccination, en 
sensibilisant le citoyen sur les 
risques du Coronavirus.
Ainsi, M. Benbouzid a tenu 
rendre hommage au personnel 
du secteur de la santé qui ont 
“relevé les défis” et continuent 
de” lutter contre la pandémie, en 
dépit de toutes les difficultés que 
nous avons traversées durant la 

troisième vague de la pandémie”, 
a-t-il souligné.
De son côté, le porte-parole du 
Comité de suivi de l’évolution 
de la pandémie de Coronavirus, 
Dr. Djamel Fourar a fait savoir 
que 8 millions de personnes ont 
été vaccinées depuis le début de 
l’année, dont 5 millions ont reçu 
une seule dose et 3 millions ont 
eu deux doses de vaccin anti-
Covid-19.
Le même responsable a déclaré 
que le ministère de la Santé 
présentera quotidiennement des 
chiffres de la campagne nationale 
de la vaccination, affirmant que 
l’évaluation générale aura lieu 
le 11 septembre, dernier jour 
de la campagne nationale de la 
vaccination, baptisé le “Big Day”.

Prévue à partir de ce samedi, 
la grande opération 
de vaccination contre 

la Covid-19, lancée par le 
Gouvernement, tend à atteindre 
l’objectif de 70% d’inoculés 
parmi la population, en Algérie.
C’est ce qu’ a indiqué, 
aujourd’hui le Porte- parole du 
comité scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Djamel Fourar.
Animant une conférence de 
presse à cet effet, Fourar a affirmé 
que le ministère a mobilisé tous 
les moyens pour la réussite de 
cette opération , entre la mise à 
disposition de toutes les structures 
sanitaires de base et les espaces 
de proximité ainsi que les moyens 

de transport pour les populations 
en zones enclavées.
Rappelant que  8 millions de 
citoyens, dont 3 millions ayant 
reçu les deux doses nécessaires, 
ont été vaccinés, le Porte- 
parole du Comité a souligné que 
l’objectif de faire vacciner le 
plus grand nombre possible de 
citoyens visait à prévenir  d’une 
4e vague, potentielle.
S’agissant de la vaccination 
des enfants, Djamel Fourar a 
affirmé que l’Algérie suivait avec 
attention l’évolution des études 
y afférentes, tout en rassurant 
qu’elle prendra les mesures 
nécessaires, à temps, pour cette 
frange de la population.
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coronavirus: 
393 nouveaux cas, 317 
guérisons et 34 décès

La PC mobilise un total 
de 500 agents pour la 

réussite de la campagne de 
vaccination

Feux de forêts:
 l’unité et l’élan de 
solidarité du peuple 

algérien salués

Distinction des pêcheurs 
sauveurs de vies humaines 

au large des côtes

Trois cent quatre-vingt treize 
(393) nouveaux cas confirmés 
de Coronavirus (Covid-19), 317 

guérisons et 34 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en Algérie, a 
annoncé vendredi le ministère de la Santé 
dans un communiqué.
Le total des cas confirmés s’élève ainsi à 
197.308 , dont 393 nouveaux cas durant 
les dernières 24 heures, celui des décès à 
5.373 cas, alors que le nombre de patients 
guéris est passé à 134.390 cas.
Par ailleurs, 42 patients sont actuellement 

en soins intensifs, ajoute la même source.
En outre, 15 wilayas n’ont recensé aucun 
cas durant les dernières 24 heures, 18 
autres ont enregistré de 1 à 9 cas, tandis 
que 15 wilayas ont connu 10 cas et plus.

Un total de 500 agents, tous grades 
confondus, seront mobilisés par la 
Protection civile pour contribuer 

à la réussite de la campagne nationale 
de vaccination qui a débuté ce samedi et 
se poursuivra jusqu’au 11 septembre en 
cours, indique samedi la Protection civile 
dans un communiqué.
“Dans le cadre de la participation à la 
grande campagne nationale de vaccination, 
prévue du 04 au 11 septembre 2021, la 
Protection civile contribue à cet effort 
national en mobilisant 500 agents de 
protection civile, tous grades confondus, 
médecins, infirmiers et paramédicaux, 
pour la réussite de ce grand événement”, 
précise la même source.
La Protection civile “contribue, depuis le 
24 juillet 2021, avec les équipes médicales 

à l’opération de vaccination massive, 
notamment à travers des quartiers 
populaires et au profit d’organismes et 
institutions publics et privés, ainsi que les 
personnes à mobilité réduite, en mobilisant 
d’énormes moyens

Le président de l’Assemblée 
nationale populaire (APN), Brahim 
Boughali, a salué jeudi la cohésion 

et l’unité du peuple algérien et son élan de 
solidarité lors des feux de forêts qui ont 
touché, en août dernier, plusieurs wilayas 
du pays.
S’exprimant à l’ouverture de la session 
ordinaire de l’Assemblée, M. Boughali a 
indiqué que malgré les pertes humaines 
et matérielles déplorées, ces sinistres ont 
été l’occasion pour tout un chacun de 
constater le degré de cohésion et d’unité 
du peuple algérien, qui par un élan de 
solidarité inégalé, a montré des images 
d’entraide et de cohésion illustrant son 
indéniable attachement à sa patrie, unie et 
unifiée”.
Soulignant que “le peuple algérien, 
conscient de ses valeurs et constantes, est 
fort d’une immunité qui lui permet chaque 
fois de déjouer les plans hostiles visant sa 
sécurité”, le président de l’APN a estimé 
que les incendies qui se sont déclarés dans 

plusieurs régions du pays “ont démontré le 
degré de haine de certaines parties”.
Par ailleurs, M. Boughali a loué la solidarité 
de la communauté nationale à l’étranger 
à l’égard de leurs concitoyens durant la 
pandémie de Coronavirus et les feux de 
forêts, prouvant ainsi leur attachement à 
leur patrie et battant en brèche ainsi tous 
les doutes quant à leur patriotisme.
Il a saisi l’occasion pour rendre hommage 
aux éléments de l’Armée nationale 
populaire (ANP), des services des forêts et 
de la protection civile qui ont réagis avec 
héroïsme aux côtés des enfants du peuple 
face aux feux, par lesquels les ennemis ont 
voulu détruire le pays.
Le président de l’APN a valorisé également 
la décision du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune d’installer la 
Commission nationale d’indemnisation 
des sinistrés de feux de forêts, assurant 
qu’il était convaincu que l’opération “sera 
parachevée incessamment”.

Le ministre de la Pêche et des 
Productions halieutiques, Hicham 
Sofiane Salaouatchi a procédé 

jeudi à Alger à la distinction d’un groupe 
de pêcheurs ayant participé à sauver 
des vies humaines en détresse au large 
de la mer, affirmant que la situation 
socioprofessionnelle de ces derniers 
constitue un axe fondamental dans la 
stratégie du secteur, a indiqué le ministère 
dans un communiqué.
M. Salaouatchi a, en effet, mis en 
avant “l’intérêt porté à la situation 
socioprofessionnelle des pêcheurs, des 
armateurs et des aquaculteurs, à travers la 
coordination des efforts avec la Chambre 
nationale de la pêche, pour soulever les 
préoccupations des professionnels et 
chercher des solutions”.
De même qu’il a mis l’accent sur 
l’importance de la formation des apprentis 
au sein des instituts et écoles, en leur 
inculquant les techniques des premiers 
secours et l’extinction des feux à bord 
de navires, pour pouvoir sauver, comme 

ce fut le cas récemment au port de Raïs 
Hamidou, la vie des victimes”.
Le ministre s’est engagé, par ailleurs, 
à organiser des rencontres périodiques 
avec les professionnels de la pêche afin 
d’écouter leurs préoccupations et tenter de 
proposer des solutions à même de régir leur 
métier, tout en veillant à la généralisation 
du service de la couverture sociale aux 
pêcheurs et leurs familles.
Saisissant cette cérémonie tenue au siège du 
ministère en présence du SG, du président 
de la Chambre nationale de la Pêche et de 
cadres du ministère, M. Salaouatchi a mis 
l’accent, durant ses discussions avec des 
pêcheurs, sur l’importance des services 
assurances, notamment après l’incendie 
enregistré à bord d’un navire et son 
naufrage au large de la mer.
Le ministre a également promis d’ouvrir 
des ateliers et aboutir, peu à peu, à des 
mesures et des décisions en mesure de 
soutenir le secteur de la Pêche.
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Plan d’action du Gouvernement : 
Une série de réformes pour une relance et un renouveau 

économiques

Hemdani rencontre les conseils interprofessionnels 
avicoles et de la pomme de terre

La ZLECAF permettra une meilleure exploitation 
des ressources premières africaines

Le Plan d’action du 
Gouvernement pour la mise 
en œuvre du programme 

du président de la République, qui 
sera bientôt soumis au Parlement 
après son adoption par le dernier 
Conseil des ministres, prévoit 
une série de mesures visant la 
concrétisation d’une relance et 
d’un renouveau économiques, 
dans le cadre d’une approche 
basée sur l’encouragement de 
l’investissement productif et la 
diversification des ressources 
financières du pays.
Pour ce faire, le Plan d’action, dont 
l’APS détient une copie, envisage 
la consolidation des leviers de 
la relance économique à travers 
la modernisation du système 
bancaire et financier, la réforme 
du Secteur Public Marchand 
(SPM) et de la gouvernance 
des entreprises publiques et 
l’amélioration de l’attractivité du 
climat d’investissement.
Il ambitionne, dans le même 

cadre, la promotion du cadre de 
développement de l’entreprise 
et de l’entreprenariat, le 
renforcement de l’intégration du 
secteur informel dans le circuit 
légal, le développement du foncier 
économique et l’optimisation de 
son exploitation, le renforcement 
de l’économie de la connaissance, 
de la R&D et de l’innovation et 
l’accélération de la transition 
numérique et le développement 
des start-up.
Pour réussir le renouveau 
économique, le plan d’action 
du Gouvernement dirigé par 
le Premier ministre Aïmene 
Benabderrahmane, prévoit de 
développer les secteurs porteurs 
de développement et de croissance 
économiques en commençant par 
le développement stratégique 
du secteur énergétique et du 
secteur minier, travailler pour  
une transition énergétique 
réussie et une meilleure sécurité 
énergétique, promouvoir les 

énergies renouvelables et 
nouvelles, adopter une politique 
performante d’efficacité 
énergétique, promouvoir 
l’utilisation de l’hydrogène, 
notamment “vert” et opter pour le 
mix énergétique optimal.
Dans le même sillage, le 
plan d’action englobe le 
développement des filières 
industrielles porteuses, 
notamment les secteurs agricoles 
et de la pêche, pour une meilleure 
sécurité alimentaire, l’industrie 
pharmaceutique, pour une 
meilleure sécurité sanitaire et le 

secteur du tourisme et l’économie 
de la culture.
Il table également sur une politique 
commerciale en faveur des 
exportations hors hydrocarbures, 
à travers la valorisation de 
la production nationale et la 
rationalisation des importations, 
le renforcement des capacités 
d’exportation, la promotion des 
exportations et la facilitation de 
l’acte d’exporter, l’actualisation 
et le développement des accords 
commerciaux de libre échange, 
l’assainissement de la sphère 
commerciale et la modernisation 

et le renforcement de l’outil de 
contrôle.
L’autre axe de la relance 
économique inscrit au Plan 
d’action est la promotion de 
l’emploi et la lutte contre le 
chômage par une approche 
économique, à travers le soutien 
au développement des Très 
Petites, Petites et Moyennes 
Entreprises (TPME), le 
développement des compétences 
et l’adéquation formation-emploi 
et la promotion de l’emploi et le 
soutien à la création d’activités.
Le dernier axe relatif à la 
relance économique, celui 
du développement des 
infrastructures d’appui, prévoit, 
quant à lui,le développement 
des infrastructures d’appui aux 
TIC, le développement des 
infrastructures logistiques, du 
secteur des ressources en eau, pour 
une meilleure sécurité hydrique, 
ainsi que des Partenariats Public 
Privé.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Abdelhamid Hemdani a 

présidé jeudi une réunion de travail 
avec les membres du Conseil 
national interprofessionnel de 
la filière avicole et celui de la 
filière pomme de terre, dans le 
cadre des concertations avec 
les conseils interprofessionnels 
et l’ensemble des acteurs des 
filières, notamment stratégiques, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Cette réunion a été l’occasion 
pour évoquer la situation actuelle 
que connait cette filière ainsi 
que les préparatifs de la rentrée 
sociale, de façon à garantir 
l’approvisionnement régulier du 

marché en viandes blanches.
A ce propos, le ministre a 
appelé l’ensemble des acteurs à 
intensifier l’action de proximité 
sur le terrain, notamment en ce 
qui concerne la situation des 
poussins, le suivi médical et 
l’approvisionnement de la filière 
en intrants nécessaires, et ce 
en coordination avec tous les 
parties prenantes de cette activité 
stratégique.
Par ailleurs, et lors de la réunion 
avec les membres du Conseil 
national interprofessionnel 
de la filière pomme de terre, 
consacrée à l’examen de 
plusieurs thématiques liées à ce 
produit stratégique, en présence 
des cadres du ministère et du 

directeur général de l’Office 
national interprofessionnel 
des légumes et des viandes 
(ONILEV), il a été question 
d’évoquer les préparatifs en cours 
pour le lancement de la saison 
agricole 2021-2022, y compris 
la plantation des semences de la 
pomme de terre de primeur ainsi 
que le renforcement du système 
de régulation de ce produit de 
large consommation en prévision 
de la prochaine rentrée scolaire.
A ce titre, M. Hemdani a exhorté 
l’ensemble des acteurs de la filière 
à consentir davantage d’efforts en 
vue d’augmenter la production 
et la productivité en termes 
de semences ou de produits 
destinés à la consommation, en 

sus de l’amélioration du Système 
de régulation des produits 
agricoles de large consommation 
(SYRPALAC) dans la filière de la 
pomme de terre.
Le ministre a également 
assuré que toutes les mesures 
nécessaires avaient été prises en 

vue de garantir la disponibilité 

des intrants, y compris les 
engrais et les semences, à l’effet 

de permettre aux producteurs 

d’entamer la saison de plantation 

des semences dans de bonnes 

conditions, a conclu le ministère.

Le ministre du Commerce 
et la Promotion des 
exportations, Kamel Rezig 

a affirmé, vendredi à Alger, que 
l’entrée en vigueur de la Zone 
de libre échange continentale 
africaine (ZLECAF) offrira aux 
économies des pays africains un 
meilleur échange et une meilleure 
exploitation des ressources 
premières africaines dans les 
industries manufacturières, 
à même d’ériger les produits 
africains en produits compétitifs 

aux niveau continental et 
mondial.
M.Rezig qui participait aux 
côtés des ministres de l’Energie 
et des mines, Mohamed Arkab, 
et de l’Industrie, Ahmed Zegdar 
à la 3ème réunion ministérielle 
ordinaire du Comité technique 
spécialisé relevant des secteurs 
du Commerce, de l’industrie et 
des mines de l’Union Africaine 
(UA), a indiqué que ‘l’Algérie, 
partie influente dans cette zone, 
n’a ménagé aucun effort pour 

faire aboutir toutes les initiatives 
africaines”.
“L’Algérie a ratifié l’acte 
constitutif de la Zlecaf et déposé, 
officiellement, les documents de 
ratification auprès du Secrétariat 
général de l’Organisation, ce 
qui lui permettra de bénéficier 
des différents atouts  offerts qui 
s’inscrivant dans la cadre de 
la politique de diversification 
économique et de développement 
des exportations hors 
hydrocarbures”, a-t-il ajouté.
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annaBa / environnement

En fin de saison estivale, la plage d’Oued Bakrat 
méconnaissable, elle croule sous les décombres

annaBa / ProduitS laitierS

Tension persistante sur le lait en sachet

Pour se prémunir de 
cette vague de chaleur 
exceptionnelle, 

surtout à la veille de la rentrée 
scolaire, de nombreux 
estivants ont certes opté 
pour une randonnée, tandis 
que d’autres ont préféré 
s’évader vers les plages.
La côte annabi  a été prise 
d’assaut  au grand bonheur 
des jeunes vendeurs de 

bouées, de gâteaux, du 
thé etc. En solo ou en 
famille, ils sont venus 
des wilayas avoisinantes 
comme Guelma et Souk 
Ahras, qui en voiture, qui 
en autobus, voire, parfois, 
en camionnette, pressés 
de fouler leurs pieds sur le 
sable doré des plages annabi 
et de se rafraichir à l’eau de 
mer. La plage  d’Akacha  de 
Chétaibi est de loin la plus 

prisée. La Protection civile 
a renforcé les moyens, 
humains et matériels afin 
d'assurer, H/24, la sécurité 
aux baigneurs.  Les parasols 
se chevauchent sur les 
plages, à telle enseigne qu'il 
est difficile de se frayer un 
chemin. « le seul bémol qui 
a écœuré les estivants c'est 
l'état des lieux caractérisé 
par la présence de saletés, 
constaté à la plage djenen 

El Bey. En effet, il est 
constaté malheureusement 
des tonnes de déchets jetés 
par les estivants de passage 
qui n’ont aucun souci 
concernant la préservation 
de  l'environnement. Les 
citoyens rencontrés, ont 
déclaré que les déchets 
se trouvent de partout 
au niveau de cette plage 
laissant échapper des odeurs 
désagréables.

Décidément, la crise 
du lait en sachet n’est 
pas prête à connaître 

la fin de son épilogue. Les 
commerces d’alimentation 
générale sont toujours pris 
d’assaut par des citoyens qui 
guettent avec anxiété l’arrivée 
du camion-livreur. Les 
commerçants de la région n’ont 

trouvé d’autres moyens que de 
rationaliser leur distribution 
en se limitant à servir un ou 
deux sachets par client afin 
de permettre à l’ensemble des 

familles d’en bénéficier. Dans 
les différentes communes de la 
wilaya, les habitants souffrent 
le martyre à cause de la rareté 
de cette denrée alimentaire. 
Les quantités distribuées 
sont réduites de moitié et 
les commerces sont souvent 
pris d'assaut. Avant-hier, vers 
huit heures du matin, dans 
l'un des quartiers populaires 
de la ville, le lait en sachet 

a complètement déserté les 
étals. En effet, les habitants ont 
beau parcourir les magasins 
pour  s'approvisionner de cette 
denrée alimentaire, mais sans 
succès. Notons que la pénurie 
s’est faite ressentir gravement 
cette semaine avec le manque 
de ce produit alimentaire de 
base. Les citoyens, n’ont guère 
le choix, que de s’orienter vers  
le lait en poudre ou le lait en 

boite. Ce dernier est cédé  à un 
prix pas toujours à la portée des 
petites bourses. Par ailleurs, les 
citoyens rencontrés déplorent 
ce dysfonctionnement dans 
la distribution qui pénalise 
particulièrement ceux qui 
avaient l'habitude d'acheter 
ce produit à la portée de leurs 
bourses et surtout disponible 
chez les épiciers de quartier de 
manière régulière.

annaBa / GaSPillaGe et laiSSer aller

Baie des corailleurs : 
Les fuites d'eau potable persistent 

annaBa / vaccina tion anti covid-19

Le wali donne le coup d’envoi de la  campagne nationale 
de vaccination contre la Covid-19

Chaque jour que 
Dieu fait, des fuites 
d'eau potable sont 

enregistrées, à chaque tournant, 
à chaque coin de rue, au point 
de provoquer la désolation 
des  passants  étonnés  de 

constater, impuissant, toutes 
ces fuites d'eau. C’est le cas 
de l'eau potable qui s’écoule 
à profusion le long de la 
chaussée ou des trottoirs à la 
baie des corailleurs. Même 
les citoyens avaient du mal à 
se déplacer à cause de cette 

importante quantité d’eau qui 
se déversait dans les regards et 
les avaloirs.
Certes ces  fuites seraient  
liées en général à la vétusté 
des quelques conduites  et 
des délais relativement courts 
d’intervention et de leur 

réparation,  pour ne pas priver 
les habitants en eau potable.
Il est vraiment pénible de voir 
toutes ces quantités d'eau se 
perdre dans la nature, alors 
que plusieurs quartiers de la 
ville sont encore  privés de 
cette matière précieuse.

Le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine 
Berimi,  accompagné 

de son staff  a donné, 
hier, à partir d’El Gantra, 
commune de sidi Amar le 
coup d’envoi de la plus 
importante campagne 
nationale de vaccination 
contre la Covid-19.  A cet 
effet, les autorités locales 
ont réquisitionné  plusieurs  
structures du secteur de la 
santé publique pour assurer 
le succès de cette vaste 

campagne. Les points au 
nombre de 154 points fixés 
pour cette opération couvrent 
pratiquement l'ensemble des 
communes. En matière de 

ressources humaines et de 
moyens logistiques, tout a été 
prévu pour la réussite de cette 
campagne. «Le personnel 
médical et paramédical 

spécialisé du secteur de la 
santé sera mobilisé pour 
mener à bien la vaccination 
de la population. S'agissant 
de la disponibilité du vaccin, 

on assure selon la même 
source que  50 mille  doses 
ont été réceptionnées par la 
wilaya, en prévision de cette 
opération d'envergure.

 Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah
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annaBa / narcotraFic

Saisie de près 92 kg de drogues et 4 narcotrafiquants arrêtés

En raison des violations 
des mesures de 
confinement, les 

éléments de la sureté de la 
wilaya d’Annaba ont placé en 
fourrière, lors de ces derniers 
25 jours, 1482 véhicules, 
83 motocycles, pour non-
respect des horaires partiels 
de confinement sanitaire », a 
indiqué la Direction générale 
de la Sûreté nationale (DGSN) 

dans un communiqué. 
S’inscrivant dans le cadre de 
la préservation de la santé 
publique, cette opération a 
pour objectif de s’assurer 

de l’application des mesures 
de prévention décidées par 
les pouvoirs publics afin de 
lutter contre la propagation 
du coronavirus (Covid-19), 
a ajouté la même source. 
Par rapport aux arrestations, 
ces mêmes services ont 
contrôlé 3.913 personnes 
pour non-respect des horaires 
du confinement sanitaire. 
Rappelons que les éléments 
de la sureté ont mené plusieurs  

campagnes de sensibilisation 
et de prévention contre le 
covid-19 durant cette même 
période.
Signalons que dans cas de 
non-respect des mesures de 
confinement total ou partiel, 
la loi prévoit des sanctions 
pénales, à savoir des amendes  
à l’encontre des réfractaires 
qui encourent en outre une 
peine d’emprisonnement 
de trois jours au plus, en 

plus de la mise en fourrière 
des véhicules utilisés 
par les personnes ayant 
contrevenu aux règles. En 
cette circonstance, la DGSN 
a appelé les citoyens à 
poursuivre leur contribution 
aux efforts de protection de la 
santé publique, et à respecter 
les mesures préventives visant 
à enrayer la propagation de la 
pandémie.

Les policiers de la 
7ème sûreté urbaine 
ont pu arrêter, après 

des investigations, un repris 
de justice âgé de 45 ans. Ce 
dernier serait impliqué dans 
quatre (4) affaires judiciaires. 
Par ailleurs, les éléments de 
la 4ème sureté urbaine de la 
commune de Sidi Amar ont 
arrêté un individu, repris 
de justice, âgé de 38 ans  
pour agression et chantage  
sous menace . Face à la 
recrudescence du banditisme 

et la criminalité qui ne cessent 
de se manifester par des cas 
d’agressions, de la casse, des 
vols de véhicules, de portables, 
de locaux commerciaux et 
des domiciles, ainsi que le 
trafic des stupéfiants qui 
empoisonnent la vie des 
citoyens en quête de sécurité 
et de quiétude, les services 
de la sûreté de wilaya ont 
accentué leurs interventions , 
ces derniers jours, mettant la 
pression dans les milieux où 
progresse la criminalité et en 
usant de diverses stratégies.

Malgré tous les appels 
et tous les écrits 
via la presse, la 

station de bus intercommunale 
‘’Kouche Nouredine’’ se 
trouve toujours dans un piteux 
état. Un décor qui suscite 
l’indignation des usagers. 
Vu l’état du sol dégradé, les 
conducteurs de bus éprouvent 
de grandes difficultés à se 
déplacer à l’intérieur de la 
station. Ils se demandent 
pourquoi les services 
concernés par la gestion 
n’interviennent-ils pas pour 
mettre de l’ordre au niveau 
de cette station qui croule 
sous l’abondance des ordures, 
offrant un tableau décevant  
qui fait fuir le voyageur. On 
n’y voit point de bitume, ni 
même de pavé ou d’aires 
d’attente ou de stationnement. 
Même les bus qui qui assurent 
le transport sont dans un état 
de vétusté avancé. Bien des 
promesses de réhabilitation 
de cette infrastructure 
de transport avaient été 

annoncées y a quelques 
années, mais la situation reste 
toujours la même, elle a même 
empiré.
Il faut noter que cette structure 
est abandonnée depuis 
plusieurs années, malgré les 
nombreuses dénonciations de 
la presse écrite et des citoyens. 
Un sol complètement dégradé,  
présence d’ordures répandues 
partout, inexistence de bacs à 
ordures, ce qui contraint les 
citoyens  à se débarrasser de 
leurs déchets ou des restes 
de nourriture, des bouteilles 

en plastique et des sachets de 
toutes sortes sur les lieux, ce 
qui génère diverses nuisances 
et des odeurs nauséabondes. 
Quant à la chaussée, elle est 
devenue impraticable, des 
crevasses géantes pleines 
d’eaux stagnantes, que les 
transporteurs et les usagers 
doivent éviter à chaque fois 
qu’ils circulent à l’intérieur. 
Tout cela, sans compter 
le climat d’insécurité qui 
règne sur les lieux, avec les 
agressions et les vols qui sont 
devenus monnaie courante.

Près de 93  kg  de 
drogue ont été saisies, 
par les éléments de 

la Brigade de répression du 
banditisme (BRB), relevant 
de la Sûreté de wilaya 
d’Annaba, a-t-on appris de 
source policière.
Agissant sur des 
informations bien exploitées, 
faisant état d’agissements 

suspects de quatre (4)  
individus âgés entre 30 et 
60 ans, qui s’adonnaient 
au commerce de produits 
prohibés, les fins limiers de 
la police, en collaboration 
avec l’instance judiciaire 
compétente, ont élaboré un 
plan d’actions pour piéger 
les narcotrafiquants qui, en 
effet, ont été piégés après 
qu’une souricière leur a été 

tendue.
Au moment de la fouille de 
leur véhicule, les policiers 
ont découvert le pot aux 
roses, soit 149 millions de 
cts et huit (8) téléphones 
portables.
Passés aux aveux dans 
les bureaux du poste de la 
police, les  4 mis en cause 
ont été présentés et écroués, 
a précisé la même source.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

annaBa / lutte anti-covid19

Non-respect des mesures de confinement :
1482 véhicules et 83 motocycles mis en fourrière en 25 jours

annaBa / criminalitÉ

Arrestation de plusieurs 
individus pour vols et 

menaces à l’arme blanche

annaBa / tranSPort

‘’Kouche Nouredine’’ : Une station 
de bus complètement clochardisée 
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Les habitants de la localité 
‘’Sidi Aissa’’ située dans 
le chef-lieu de la commune 

s’alarment de l’état  des lieux et 
sollicitent l’intervention  des  
autorités locales  afin de réagir  
avant qu’une épidémie ne se 
propage.

En effet, une cité autrefois 
résidentielle et huppée, 
aujourd’hui ‘’Sidi Aissa’’ 
est confrontée, cette dernière 
semaine, à un sérieux problème 
d’insalubrité, caractérisé par 
un laisser-aller des services de 
ramassage et évidemment de 
l’incivisme des habitants de la 

commune qui perdure depuis 
quelques jours, entraînant des 
conséquences désastreuses 
sur l’environnement, comme 
en témoigne la présence  des 
tas d’ordures qui jonchent aux 
abords de la cité.  Les habitants  
dénoncent vigoureusement cette 
catastrophe écologique qu’ils 
n’arrivent plus à supporter depuis 
un bon bout de temps. Une image  
désolante  des quartiers qu’elle 
renvoie mais également la 
dégradation de l’environnement 
immédiat, sans parler des 
odeurs nauséabondes émanant 
de ces déchets.  En matière de 
programme de  ramassage des 
ordures c’est l’anarchie totale, un 
état des lieux qui ne semble pas 
trop déranger les élus  et que les 
citoyens ne cessent de pointer du 
doigt. Elle représente également 
un vrai danger pour la santé 
publique, pouvant engendrer des 
infections  contagieuses. 

annaBa / environnement

La localité ‘’Sidi Aissa’’ envahie par les 
décombres et les ordures ménagères

Imen.Boulmaiz

Un grave accident de la 
route, survenu au niveau 
de la cité ‘’Chabia’’ 

de la commune d’El Bouni , 
a causé de graves blessures à 
quatre personnes , a-t-on appris 
du chargé de la communication 
de la protection civile. L’accident 
s’est produit quand une voiture 

touristique a percuté un jeune 
homme entrain de traverser la 
route. L’intervention, sur place 
des éléments de la protection 
civile a permis l’évacuation 
des  victimes âgées de 47,18 et 
35ans ainsi qu’un nourrisson de 8 
mois  à l’hôpital  ‘’Ibn Rochd’’. 
Une enquête a été ouverte pour 
déterminer les circonstances 
exactes de ce grave sinistre.

EL BOUNI / ACCIDENT DE LA ROUTE
Quatre blessés dont un 
bébé de 8 mois dans un 

accident à la cité Chabia
Sarah Yahia

Ces deniers temps des 
plaintes de quelques 
automobilistes et 

d’habitants de la commune 
d’El Bouni,  sont parvenues à 
notre rédaction pour dénoncer 
l’état alarmant des chaussées 
et ruelles caractérisées par la 
présence de  crevasses, nid-de-
poule et autres fosses, qui sont 
perçus avec inquiétude et effroi 
par la population. La plupart des 
routes sont devenues des pièges 
pour les habitants et pour les 
véhicules qui les empruntent 

causant des incidents corporels 
et matériels rédhibitoires au 
niveau de plusieurs quartiers 
de la commune où les habitants 
attendent impatiemment la 
réhabilitation des routes et ce 
depuis des mois. Les conducteurs 
de véhicules arrivent mal à 
supporter cette dégradation que 
leur offre l’état de ces rues. Une 
dégénérescence perpétuellement 
mal vécue par ces derniers, qui 
ne savent plus à quel saint se 
vouer. Un malaise qui s’explique 
par l’existence de plusieurs nids 
de poule dans chaque coin de 
rues, même à l’intérieur des 

cités qui souffrent d’un défaut 
de prise en charge. L’opinion  
Annabi s’interroge et interpelle 
les responsables « Comment en 
est-on  arrivé à cette situation 
calamiteuse ? Alors que des 
budgets avaient été consacrés 
à la réfection des routes et 
des rues intramuros au chef-
lieu de wilaya. Une situation 
péniblement ressentie par les 
automobilistes. Une situation 
qui reflète la marginalisation que 
subit cette localité et qui pousse 
les habitants à interpeller les 
hautes autorités, à résoudre cette 
problématique. 

annaBa / el Bouni

Les automobilistes en colère 
interpellent les responsables…
ils dénoncent l’état des routes

 Imen B

Un vieux couple non 
voyant a été fauché, 
hier, matin samedi par 

un camion sur la route nationale 
à la sortie de la ville au niveau 
précisément de la cité “Bedari” 
explique un chauffeur de taxi “ 
ce couple est notre voisin depuis 
plusieurs années, ils sont non-
voyants, ils n’ont pas d’enfants. 
Ils ont décidé malgré leur âge 
avancé plus de 90 ans à aller se 

faire vacciner, malheureusement 
ces deux vieilles personnes ont 
rendu l’âme sur le coup. On a 
fait les préparatifs nécessaires 
pour les enterrer au cimetière de 
Bougantas” a fait savoir encore 
ce vieux routier de la ville qui 
ne cache pas sa déception envers 
les creuseurs de tombes lesquels 
réclament de l’argent même pour 
des vieilles personnes  aveugles 
et sans revenus.” conclura ainsi 
notre interlocuteur en colère. 

ANNABA / ACCIDENT DE LA ROUTE
Un vieux couple non voyant 

fauché par un camion… 
Tayeb Zgaoula

Constituées essentiellement 
de jeunes et de cadres 
et des gens notables, les 

militants du Front de la justice 
et du développement   se sont 
mobilisés cette semaine   pour 
initier une action de solidarité 
en direction des familles 
défavorisées. En effet, un appel 
à travers les réseaux sociaux et 
au niveau de leurs siège   a été 
lancé pour réceptionner des dons 
en nature tels que des trousseaux 
scolaires  pour les familles 
nécessiteuses.  Présentement 

ce front  qui se distingue par 
une volonté sans faille, a plus 
que jamais besoin du soutien 
des bienfaiteurs pour pouvoir 
soulager toutes ces personnes 
en proie à de grandes difficultés 
financières surtout à la veille de 
la rentrée scolaire. Un appel est 
lancé à ce propos en direction des 
âmes charitables. Des dons qui 
restent, selon eux, insuffisants vu 
le nombre croissant des personnes 
vivant dans la précarité et leurs 
enfants sont scolarisés . Notre 
interlocuteur appelle, à cet effet, 
les âmes généreuses pour venir en 
aide aux pauvres. 

ANNABA / RENTRÉE SCOLAIRE
Le Front de la justice et du 
développement (El-Adala)  
à pied d’œuvre pour doter 
les familles démunies en 

fournitures scolaires

Sihem Ferdjallah



Afghanistan 
Plus de quarante personnes de Rennes, d’origine 

afghane ou binationales, coincées à Kaboul

Allemagne 
Olaf Scholz conforte sa position de favori

Des familles de la 
communauté afghane 
en France sont en 

contact avec elles, d’après 
Franceinfo et la mairie de 
Rennes. Selon le Quai d’Orsay, 
aucune évacuation n’est 
possible tant que l’aéroport 
de Kaboul n’est pas rendu 
au trafic aérien civil, selon le 
monde fr.
Quarante-cinq personnes 
provenant de la ville de 
Rennes (Ille-et-Vilaine), dont 
vingt-cinq élèves, d’origine 
afghane ou binationales 
franco-afghanes et qui étaient 
parties en Afghanistan pour 
les deux mois de vacances, se 
trouvent coincées à Kaboul, 
selon Franceinfo, qui a appris 
l’information vendredi 3 
septembre de la mairie de 
Rennes.
Les enfants ont été recensés 
en lien avec les familles de la 
communauté afghane, a précisé 
la mairie auprès de Franceinfo. 
« On n’a pas vu la situation 
changer tellement rapidement. 
On s’est fait piéger par la 
prise rapide de Kaboul par les 
talibans », témoigne au micro 
de la radio Shah Ahmadi, un 
Rennais d’origine afghane qui 
était en vacances à Kaboul 
et a pu rentrer avant la fin du 
pont aérien, et qui se trouve 
en contact fréquent avec les 
familles coincées.
Parmi elles, certaines sont 
binationales, d’autres 
détiennent un titre de séjour 

régulier. Selon M. Ahmadi, 
la plupart ont tenté de gagner 
l’aéroport. « Mais, à l’entrée, 
il y avait les talibans qui ne 
laissaient personne passer. 
» Selon lui, « les forces 
françaises n’avaient rien prévu 
pour prévenir ces talibans de 
la venue de ces familles qui 
résident en France. A l’entrée 
de l’aéroport, il n’y avait 
personne pour les accueillir. »
« Après l’arrêt du pont aérien, 
on a plus eu de nouvelles », 
s’inquiète-t-il. Les craintes 
sont d’autant plus grandes 
pour les jeunes filles qui ont 
entre 12 et 14 ans, « qui sont 
sur les réseaux sociaux et 
savent les risques qu’elles 
courent si jamais elles restent 
en Afghanistan, notamment les 
mariages forcés ».
Un « abandon » dénoncé par 

certains humanitaires
Entre désarroi et 
incompréhension, des 
humanitaires et des coopérants 
s’interrogent sur les critères qui 
ont prévalu pour l’évacuation 
d’Afghans vers la France 
après la chute de Kaboul aux 
mains des talibans, certains 
dénonçant même un « abandon 
» de leurs collègues.
Dès la prise de Kaboul à la 
mi-août, l’ONG Afghanistan 
Libre, qui œuvre pour 
l’éducation des filles, a par 
exemple alerté le centre de crise 
du Quai d’Orsay sur la menace 
pesant sur ses collaborateurs. 
« On a envoyé par e-mail une 
première liste de vingt-trois 
personnes de notre staff et leurs 
familles à évacuer en priorité 
», témoigne Louise Clément, 
directrice de l’organisation, 

qui affirme n’avoir « jamais 
eu de retour, ne serait-ce que 
pour accuser réception de l’e-
mail », malgré sa tentative de 
joindre le centre de crise par 
téléphone pendant cinq jours. « 
On est dans l’incompréhension 
(…). C’est juste insupportable 
de ne pas avoir de réponse », 
poursuit-elle, précisant ne pas 
avoir été contactée depuis et 
n’avoir pu évacuer aucun de 
ses collaborateurs.
La France a évacué plus de 2 
600 Afghans menacés par les 
talibans pour avoir travaillé 
pour elle ou pour avoir défendu 
les droits humains dans leur 
pays.
Afghanistan Libre était 
pourtant en première ligne sur 
un sujet aussi sensible que les 
droits des femmes. L’un de ses 
directeurs d’école a été enlevé 

le 10 août dans la province de 
Paghman, près de Kaboul. « Il a 
été torturé pendant deux jours, 
ils l’ont interrogé sur tous les 
projets de l’ONG et lui ont 
dit de faire passer le message 
qu’elle était identifiée anti-
islam, espionne de la France », 
déclare Louise Clément.
Dans une lettre ouverte à 
l’ambassadeur de France en 
Afghanistan, David Martinon, 
un groupe d’anciens expatriés 
de la coopération française 
déplore aussi que leurs 
collègues afghans employés 
avant 2018 n’aient pas 
été retenus sur la liste des 
personnes à évacuer.
Au printemps, craignant 
l’avancée menaçante des 
talibans, ces ex-employés 
avaient déjà contacté 
l’ambassade de France pour 
solliciter des visas, mais 
disent avoir reçu une fin de 
non-recevoir, car n’ayant 
pas travaillé pour la France 
« en 2018 et après ». « Ce 
critère semblait arbitraire 
avant la prise de Kaboul (le 
15 août). Après cela, il est 
devenu incompréhensible et 
discriminant, signifiant leur 
abandon », dénoncent les 
signataires de la lettre. « Aucun 
de nos collègues n’a jamais été 
contacté. Aucune réponse n’a 
été apportée à nos sollicitations 
par les autorités responsables 
», poursuivent-ils.

Crédités de 25 % des 
voix, les sociaux-
démocrates creusent 

l’écart avec les conservateurs 
de la CDU-CSU, selon le 
monde fr.
« On a notre nouveau Helmut 
Schmidt ! » Après avoir écouté 
Olaf Scholz venu animer une 
réunion publique dans un 
Biergarten des bords de la 
Spree, vendredi 3 septembre à 
Berlin, Roland Biela ne cache 
pas son enthousiasme. « On 
sent le type qui a les pieds sur 
terre, qui est sérieux, solide, 
qui ne la ramène pas et ne 
prend pas les gens de haut. Il 
fera un très bon chancelier », 
affirme ce retraité qui se définit 

comme « sympathisant social-
démocrate ». Avant d’ajouter 
: « Encore faut-il qu’il soit 
élu. Or il reste encore trois 
semaines avant les élections, 
et quand on connaît la capacité 
du SPD à faire des conneries, il 
y a de quoi être inquiet. »
Ce que dit Roland Biela 
correspond à ce que pensent 
beaucoup d’Allemands, 
potentiellement séduits par la 
sobriété rassurante de l’actuel 
ministre des finances mais 
moins par son parti en tant que 
tel, et enfin assez prudents face 
à une campagne dont l’issue 
paraît surtout très incertaine 
à une grande majorité d’entre 
eux.

Reste que dans la dernière 
vague du baromètre ARD-
Deutschlandtrend, publiée 
jeudi, Olaf Scholz obtient 
bel et bien des scores 
impressionnants, et devance 
très largement les deux autres 
candidats à la chancellerie 
que sont Armin Laschet 
(CDU-CSU) et Annalena 
Baerbock (Verts). Jugé le 
plus compétent par 55 % des 
personnes interrogées (contre 
14 % pour M. Laschet et 7 
% pour Mme Baerbock), il 
est aussi considéré comme le 
plus crédible (43 %) et le plus 
sympathique (42 %), deux 
critères sur lesquels il devance 
ses adversaires de plus de 20 

points. Et quand on demande 
aux Allemands pour lequel des 
trois ils voteraient si l’élection 
du chancelier se faisait au 

suffrage universel direct, 
la réponse est sans appel : 
Scholz 43 %, Laschet 16 % et 
Baerbock 12 %.
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Début de la vaccination anti-Covid des enfants 
et adolescents à Cuba

Attaque jihadiste en Nouvelle-Zélande 
Le terroriste était surveillé de très près

Inde 
Plus de 60 décès suite à une fièvre mystérieuse 

dans l’Uttar Pradesh

Tunisie 
Une ONG appelle Saied à mettre fin 

aux mesures «restrictives»

Des nourrissons 
retrouvés 

abandonnés dans 
un Liban en proie 

à la pauvreté

Cette campagne, menée 
avec les vaccins cubains 
Abdala et Soberana, 

concerne dans un premier temps 
les adolescents de 12 ans et plus, 
avant d’être étendue aux enfants 
de deux à 11 ans à partir du 15 
septembre.
Cuba a lancé le 3 septembre 

une campagne nationale de 
vaccination contre la Covid-19 
des enfants et adolescents âgés 
de deux à 18 ans, une condition 
fixée par le gouvernement avant 
de rouvrir les écoles.
Cette campagne, menée avec 
les vaccins cubains Abdala et 
Soberana, concerne dans un 

premier temps les adolescents 
de 12 ans et plus, avant d’être 
étendue aux enfants de deux à 11 
ans à partir du 15 septembre.
Le gouvernement cubain a en 
effet décidé que les écoles ne 
rouvriraient pas avant d’avoir 
vacciné tous les enfants du 
pays: une fois la campagne 

terminée, il prévoit de rouvrir 
les établissements de manière 
échelonnée, en octobre et 
novembre.
L’île de 11,2 millions d’habitants 
accumule 672.599 cas dont 5.538 
décès. A début août, 95.100 
mineurs cubains avaient contracté 
le Covid et sept en sont décédés.

En Nouvelle-Zélande, 
au lendemain de 
l’attaque au couteau 

dans un supermarché de la ville 
d’Auckland qui a désormais fait 7 
blessés, dont 3 dans un état grave, 
des questions se posent autour de 
la surveillance de l’auteur de cette 
attaque.  
Quatre femmes et trois hommes 
ont été poignardés vendredi alors 
qu’ils étaient simplement en train 
de faire leurs courses. L’auteur de 
cet attentat, un Sri-lankais de 32 
ans, a été abattu par la police dans 

la minute qui a suivi cette attaque.
Constamment suivi par des 
officiers en civile, le terroriste, 
sympathisant de l’État islamique, 
était donc surveillé de très près 
par les autorités.
Lors de son point presse ce 
samedi, la Première ministre 
Jacinda Ardern a dû répondre à de 
nombreuses questions sur le passé 
judiciaire de cet individu. Elle a 
précisé « que toutes les voies ont 
été explorées pour le maintenir en 
détention ». 

Les experts indiens 
privilégient la piste d’une 
poussée de dengue ou de 

typhus liée au manque d’hygiène, 
mais ne parviennent pas encore 
à établir clairement l’origine de 
cette flambée. 
Qu’arrive-t-il aux habitants du 
district de Firozabad ? Cette 
semaine, ils étaient touchés par de 
violentes fièvres accompagnées de 
déshydratation, maux d’estomacs 
et baisse des plaquettes sanguines. 
Le nombre de morts a rapidement 

augmenté dans la région pour 
atteindre 67, dont une grande 
majorité d’enfants.
Les symptômes ressemblent 
à ceux de la dengue transmise 
par les moustiques et plusieurs 
victimes y ont été testées positives. 
L’Institut national indien de 
virologie cherche à comprendre 
s’il s’agit d’un nouveau variant de 
cette maladie. D’autres médecins 
privilégient la piste d’un typhus 
tropical transmis par des acariens. 

L’Organisation mondiale 
contre la torture 
(OMCT) a appelé 

vendredi le président tunisien 
Kais Saied, qui s’est octroyé les 
pleins pouvoirs, à mettre fin à une 
série de «pratiques arbitraires», 
en particulier des «restrictions 
de liberté» imposées à des 
politiciens, magistrats et hommes 
d’affaires.
Elu fin 2019, Kais Saied a 
invoqué la Constitution, le 25 
juillet, pour limoger le chef du 
gouvernement, suspendre le 
Parlement et s’arroger tous les 
pouvoirs (exécutif, parlementaire 
et judiciaire).
Depuis ce coup de force, des 
arrestations, des interdictions 
de voyage et des assignations 

à résidence ont visé plusieurs 
personnalités dans le cadre d’une 
«purge» anti-corruption, suscitant 
des craintes d’un recul des 
libertés.
Dans un communiqué publié 
vendredi, l’OMCT a appelé 

M. Saied «à faire cesser 
immédiatement les mesures 
restrictives de liberté imposées 
par le ministère de l’Intérieur à 
un nombre toujours plus grand de 
citoyens».
L’organisation internationale lui 

a demandé aussi de «garantir de 
façon inconditionnelle le respect 
des engagements internationaux 
de la Tunisie en matière de droits 
humains».
Depuis le 25 juillet, «les 
restrictions de liberté se sont 
multipliées, touchant aujourd’hui 
un large spectre de citoyens 
tunisiens et notamment des 
personnalités politiques, des 
députés, des magistrats, des 
avocats et des hommes d’affaires», 
selon l’OMCT.
Ces personnes sont «victimes» de 
mesures qui sont prises «sans base 
légale, pour une durée illimitée, 
sans justification ni objectif clair 
et sans autorisation judiciaire», 
a-t-elle assuré.

Le 27 août, des éboueurs 
ont trouvé une petite 
fille à l’intérieur 

d’un sac poubelle sous le 
pont de Bourj Hammoud, 
un quartier populaire mixte 
à majorité arménienne où 
vivent de nombreuses familles 
défavorisées.
Ensuite, le 1er septembre, 
un ouvrier travaillant à la 
mosquée Al-Bahr, dans la 
ville de Sidon, dans le sud du 
pays, a trouvé un nourrisson 
sur les marches de l’entrée 
du bâtiment. Le bébé n’avait 
que quelques mois et était en 
mauvaise santé.
Ce phénomène social est 
terrifiant pour les Libanais.
Le Liban a vécu une 
expérience similaire il y a un 
peu plus de trois décennies 
lors de la guerre civile, et de 
tels incidents ont continué à 
se produire occasionnellement 
après la fin du conflit.
Généralement, les autorités 
sécuritaires et judiciaires 
donnent suite à ces situations 
et placent souvent les bébés 
abandonnés dans des 
institutions de protection 
sociale.
En juillet, un rapport de 
l’Unicef sur le Liban a averti 
que plus de 30% des enfants 
«se sont couchés le ventre 
vide» et ont sauté des repas au 
cours du mois précédent.
«77% des ménages n’ont pas 
assez de nourriture ou pas 
assez d’argent pour acheter de 
la nourriture. 30% des enfants 
ne reçoivent pas les soins de 
santé primaires dont ils ont 
besoin», indique le rapport.
La monnaie nationale a perdu 
près de 99% de sa valeur en 
moins de deux ans et environ 
55% de la population vit 
désormais sous le seuil de 
pauvreté en raison de la crise 
économique.
L’inflation devrait augmenter, 
car on s’attend à une baisse 
plus importante de la valeur de 
la livre libanaise si les troubles 
politiques du pays persistent.
Pour fournir des aides, la 
communauté internationale 
exige la formation d’un 
gouvernement capable de 
mettre en œuvre des réformes 
économiques et financières.
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Fc Barcelone
Pjanic accuse Koeman de lui avoir manqué de respect

mercato : 
Gareth Bale justifie son retour en forme au Real Madrid

De retour au Real Madrid 
dans un contexte 
particulier pour lui, 

Gareth Bale a trouvé en 
Carlo Ancelotti un entraîneur 
capable de le relancer. Il s’en 
est expliqué, n’oubliant pas 
au passage de glisser un petit 
tacle à Zinedine Zidane, sans le 
nommer.
Et si Carlo Ancelotti avait 
le pouvoir de redonner des 
couleurs à Gareth Bale ? Revenu 
sur le banc du Real Madrid cet 
été en succédant à Zinedine 
Zidane, le coach italien n’a pas 
pu récupérer Kylian Mbappé, 
retenu parle PSG, mais il 
retrouve le Gallois de 32 ans 

en bien meilleure forme que 
ces dernières saisons. Prêté 
l’an passé à Tottenham pour 
une expérience moyennement 
réussie, l’ailier fait cette fois 
partie des plans à Madrid, où il 
arrive en fin de contrat dans un 
an. À moins d’un miracle, il ne 
sera d’ailleurs pas prolongé.
Titulaire lors des trois premiers 
matches de championnat, celui 
qui avait coûté 100 M€ à la Casa 
Blanca en 2013 a même marqué 
lors de la 2e journée de Liga 
face à Levante. Actuellement 
en stage avec sa sélection, il est 
revenu pour la BBC sur son bon 
début de saison. Selon lui, il le 
doit à un homme en particulier. 

«J’ai toujours eu une excellente 
relation avec Carlo Ancelotti, 
mais c’est toujours pareil dans 
le sens où il faut être performant 
pour entrer dans l’équipe. J’ai 
fait une bonne pré-saison et un 
bon début de saison», reconnaît-
il tout heureux de retrouver des 
performances dignes de ses 
grandes heures.

«Il y a évidemment un 
meilleur environnement pour 

moi à Madrid»
De quoi oublier les soubresauts 
du passé ? Pas vraiment car 
le Real Madrid lui aurait bien 
trouvé une porte de sortie cet 
été pour économiser son salaire. 
Cela fait même trois étés de 

suite que le gaucher est invité à 
partir. Sous les ordres de Zidane, 
il était même pris en grippe par 
son entraîneur. Soutenu par sa 
direction, le Français a même 
fini par ne plus faire jouer 
le Gallois, lequel lui a bien 
rendu en déclenchant quelques 
polémiques, comme ce fameux 
drapeau sorti lors d’une trêve 
internationale en novembre 2019 
«Pays de Galles, golf, Madrid. 
Dans cet ordre». Autant dire que 
ça n’avait pas plu du tout.
Selon lui, les choses ont changé 
cette saison et la parenthèse 
Tottenham lui a fait du bien. «Je 
pense que c’est toujours bien 
d’être dans une bonne ambiance. 

C’est la principale raison pour 
laquelle je suis allé à Tottenham 
car je savais que ce serait un bon 
environnement pour moi. C’était 
une pause dont j’avais peut-
être besoin à l’époque, et j’ai 
passé un bon moment avec les 
Spurs. Cela m’a définitivement 
aidé à retrouver un endroit plus 
heureux, et je pense que cela 
s’est vu en revenant avec le Pays 
de Galles à l’Euro. Et puis j’ai 
ramené cette bonne humeur au 
Real Madrid cette saison, où 
il y a évidemment un meilleur 
environnement pour moi.» 
Comme un message directement 
adressé à Zidane...

Le milieu de terrain de 31 
ans a décidé de rejoindre 
Besiktas afin de pouvoir 

jouer davantage que depuis son 
arrivée au Camp Nou.
Miralem Pjanic a accusé 
l’entraîneur du FC Barcelone, 
Ronald Koeman, de lui manquer 
de respect après que le milieu 
de terrain a quitté le club catalan 
pour rejoindre le Besiktas sous la 
forme d’un prêt.
Pjanic n’a passé qu’une seule 
saison au Barça, après avoir quitté 
la Juventus, et n’a été titularisé 
que six fois l’an dernier en raison 
de blessures et d’un manque de 
forme. Le club turc de Besiktas 
paiera une somme de 2,7 millions 
d’euros pour obtenir le prêt du 

joueur jusqu’à la fin de la saison 
2021-22.
Lorsqu’on lui a demandé si on lui 
avait manqué de respect pendant 
ce passage à Barcelone, Pjanic a 
déclaré à Marca : «L’entraîneur, 

oui. Je n’arrivais pas à m’habituer 
à la situation à laquelle j’ai été 
confronté l’année dernière. Je 
savais que je n’en voulais pas. 
Je suis un joueur. J’aime jouer 
au football, c’est ce qui me rend 

heureux.
J’ai toujours voulu jouer pour le 
Barca, mais je ne m’attendais pas 
à ce que la situation devienne si 
compliquée. 
«Il y a un moment où je 
jouais moins, les choses se 
compliquaient. Et quand je jouais, 
c’était difficile physiquement 
et mentalement d’être bien, 
parce que ça tuait ma confiance, 
parce que je n’avais aucune 
communication avec [Koeman].
«C’était très étrange, car un 
entraîneur est celui qui dit qui 
joue et qui ne joue pas, mais il y 
a différentes façons de faire les 
choses. Je suis un joueur qui peut 
tout accepter, mais j’aimerais 
toujours qu’on me dise les choses 

face à face. Pas comme si rien 
ne s’était passé et que j’avais 15 
ans.»
À la question de savoir s’il 
regrettait d’avoir rejoint le 
Barca, Pjanic a répondu : «Non, 
jamais. Dans la vie, les choses qui 
doivent arriver, arrivent. C’est 
comme ça. Je me suis battu toute 
ma vie et ma carrière, je suis très 
ambitieux, très compétitif, j’ai 
atteint le niveau de la Juventus et 
du Barca.
«Je sais que je peux jouer 
pour cette équipe, ils ne m’ont 
simplement pas donné la chance 
de participer à la compétition, 
de rejoindre un groupe, d’aider 
davantage.»

L’entraîneur national 
était content après 
la fin heureuse 

de la première sortie 
de son équipe dans ces 
éliminatoires de la Coupe du 
monde, il se félicite d’avoir 
fait un carton plein, il a 
même reçu les félicitations 
du coach Djiboutien. 
«L’entraîneur adverse 
est venu me dire : merci 
pour le respect, respecter 
l’adversaire c’est d’être 
sérieux, préparer le match 
comme il se doit, faire 
attention à tout, venir avec 
l’engagement qu’il faut.» 
Il évoque le démarrage en 
trombe : « Que dire après 
un tel démarrage, contre 
une équipe modeste, mais 
il fallait faire le travail, 
il faut prendre au sérieux 
toutes les équipes, les 3 
points disputés aujourd’hui 
seront les mêmes contre le 
Burkina, contre une équipe 
plus forte, et une plus grosse 
adversité, les joueurs ont 
fait le boulot, ils étaient 
très attentifs, et concentrés, 
pas de surprise sur ça» Et 
de revenir sur le match : 
«J’aurais préféré qu’ils 
(Djiboutiens) continuent à 
11 et qu’ils viennent nous 
presser, ils laisseraient des 
espaces, le score aurait été 
plus lourd.»
«Tous les éléments étaient 
réunis pour une contre-
performance»

Le coach retient qu’avec 
les problèmes du climat, 
de la pelouse du début de 
saison, les conditions étaient 
réunies pour que l’EN fasse 
un faux pas, mais…: « Tous 
les éléments pouvaient être 
réunis pour faire une contre-
performance surprise, il y 
avait tous les pièges ici et là, 
mais les joueurs ont eu l’état 
d’esprit qu’il faut.»
«La flexibilité de mes 
systèmes est une cartouche 
en plus»
L’EN varie entre les 
systèmes de jeu et sait 
parfaitement manier le 4-2-
3-1 que le 4-1-4-1 ou même 
parfois le 4-4-2 et le 4-3-
3 classiques, cela est une 
arme que Belmadi utilise, 
explication : «La flexibilité 

et les différents systèmes, 
c’est une cartouche en plus, 
d’abord trouver un fond de 
jeu, un système, après quand 
on peut doubler, tripler, 
c’est clair que c’est une 
plus-value, et il faut avoir 
les joueurs pour ça. Je suis 
à ma 3e année ici, et il y a 
les moyens pour être plus 
fort et plus imprévisible, 
notamment avec les 
différents systèmes tactiques 
qu’on peut mettre en place.»
«Slimani ? Pourvu que ça 
dure»
Islam n’est qu’à un but du 
record de Tasfaout, Belmadi 
en parle : «Il est dans la 
continuité de tout ce qu’il 
a toujours fait avec l’EN : 
investissement, combativité, 
envie, toujours présent 

lorsqu’on fait appel a lui, 
qu’il joue ou non, attitude 
exemplaire, je l’ai souvent 
cité, si des joueurs suivaient 
son attitude ils feraient une 
meilleure carrière, je parle 
notamment des joueurs qui 
viennent du championnat 
local, pourvu que ça dure.»
«Avec Djibouti on 
préparait une partie du 
plan du Burkina»
Le coach refuse de dévoiler 
ses plans pour le Burkina, 
mais laisse entendre 
que le schéma contre 
Djibouti servira mardi, 
l’incorporation de Zerrouki 
aux côtés de Bennacer en 
prévision de l’entrée de 
Feghouli serait le point 
auquel le coach a fait allusion 
: «Je ne peux pas donner mes 

plans pour le Burkina, j’aime 
regarder les conférences 
des autres coachs, il y a 
des informations à prendre, 
donc on doit faire attention 
à nos communications 
surtout avant un match…. 
Mais on avait aujourd’hui la 
possibilité de jouer ce match 
et avoir les calculs qu’on 
va mettre contre le Burkina 
en même temps, utiliser ce 
match pour l’autre match, 
après pour les détails je ne 
peux pas vous les donner, 
mais il y avait une relation.»
«On n’a pas choisi 
Zerrouki par hasard»
Le coach n’a pas tarit 
d’éloges sur Zerrouki : «Le 
premier match, j’ai entendu 
beaucoup de choses sur 
lui, on a lu et entendu des 
mots pas très sympas sur 
lui qui venait d’arriver, 
l’important c’est qu’on a des 
convictions, on sait à qui on 
a affaire, on l’a observé, on 
ne prend pas un  joueur parce 
qu’il est Algérien, l’EN ça se 
respecte, on sait ce qu’on fait, 
il va prendre de plus en plus 
d’assurance au contact de 
ses partenaires, développer 
plus d’automatismes avec 
eux, ça prend plus de temps, 
il n’est qu’à son 4e ou 5e 
match, c’est déjà très bien, il 
est intelligent, il est tactique, 
il a été formé à l’AJAX 
d’Amsterdam, on parle le 
langage footballistique, et 
c’est ça le plus important.»

Excellent depuis son 
retour en sélection 
sous les ordres de 

Djamel Belmadi, Youcef 
Belaïli n’arrête pas de 
briller avec les Verts. 
Décisif à chaque rencontre 
depuis près d’une année, 
le champion d’Afrique 
a récidivé, ce jeudi soir, 
contre Djibouti (8-0).
L’ailier gauche de 29 
ans a contribué à la large 
victoire des Fennecs pour 
cette première rencontre 
de la phase de groupes des 
éliminatoires au Mondial 
2022. Il a offert trois passes 
décisives face à l’équipe de 

Julien Mette.
Très remuant sur son flanc 
gauche, Youcef Belaïli 
est l’un des grands atouts 
offensifs de l’équipe 
nationale. Capable de 
servir des caviars, l’ancien 
attaquant de l’Espérance 
de Tunis et de l’USM Alger 
sait aussi se montrer adroit 
devant les buts.
Depuis son retour chez 
les Verts, après sa longue 
traversée du désert, et en 
24 sélections seulement, 
Youcef Belaïli a inscrit 
5 buts, offert 13 passes 
décisives et obtenu 2 
penaltys.

Belmadi :
« Les joueurs ont fait le boulot »

EN : Youcef Belaïli surpuissant avec les Verts
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Fc Barcelone
Pjanic accuse Koeman de lui avoir manqué de respect

mercato : 
Gareth Bale justifie son retour en forme au Real Madrid

De retour au Real Madrid 
dans un contexte 
particulier pour lui, 

Gareth Bale a trouvé en 
Carlo Ancelotti un entraîneur 
capable de le relancer. Il s’en 
est expliqué, n’oubliant pas 
au passage de glisser un petit 
tacle à Zinedine Zidane, sans le 
nommer.
Et si Carlo Ancelotti avait 
le pouvoir de redonner des 
couleurs à Gareth Bale ? Revenu 
sur le banc du Real Madrid cet 
été en succédant à Zinedine 
Zidane, le coach italien n’a pas 
pu récupérer Kylian Mbappé, 
retenu parle PSG, mais il 
retrouve le Gallois de 32 ans 

en bien meilleure forme que 
ces dernières saisons. Prêté 
l’an passé à Tottenham pour 
une expérience moyennement 
réussie, l’ailier fait cette fois 
partie des plans à Madrid, où il 
arrive en fin de contrat dans un 
an. À moins d’un miracle, il ne 
sera d’ailleurs pas prolongé.
Titulaire lors des trois premiers 
matches de championnat, celui 
qui avait coûté 100 M€ à la Casa 
Blanca en 2013 a même marqué 
lors de la 2e journée de Liga 
face à Levante. Actuellement 
en stage avec sa sélection, il est 
revenu pour la BBC sur son bon 
début de saison. Selon lui, il le 
doit à un homme en particulier. 

«J’ai toujours eu une excellente 
relation avec Carlo Ancelotti, 
mais c’est toujours pareil dans 
le sens où il faut être performant 
pour entrer dans l’équipe. J’ai 
fait une bonne pré-saison et un 
bon début de saison», reconnaît-
il tout heureux de retrouver des 
performances dignes de ses 
grandes heures.

«Il y a évidemment un 
meilleur environnement pour 

moi à Madrid»
De quoi oublier les soubresauts 
du passé ? Pas vraiment car 
le Real Madrid lui aurait bien 
trouvé une porte de sortie cet 
été pour économiser son salaire. 
Cela fait même trois étés de 

suite que le gaucher est invité à 
partir. Sous les ordres de Zidane, 
il était même pris en grippe par 
son entraîneur. Soutenu par sa 
direction, le Français a même 
fini par ne plus faire jouer 
le Gallois, lequel lui a bien 
rendu en déclenchant quelques 
polémiques, comme ce fameux 
drapeau sorti lors d’une trêve 
internationale en novembre 2019 
«Pays de Galles, golf, Madrid. 
Dans cet ordre». Autant dire que 
ça n’avait pas plu du tout.
Selon lui, les choses ont changé 
cette saison et la parenthèse 
Tottenham lui a fait du bien. «Je 
pense que c’est toujours bien 
d’être dans une bonne ambiance. 

C’est la principale raison pour 
laquelle je suis allé à Tottenham 
car je savais que ce serait un bon 
environnement pour moi. C’était 
une pause dont j’avais peut-
être besoin à l’époque, et j’ai 
passé un bon moment avec les 
Spurs. Cela m’a définitivement 
aidé à retrouver un endroit plus 
heureux, et je pense que cela 
s’est vu en revenant avec le Pays 
de Galles à l’Euro. Et puis j’ai 
ramené cette bonne humeur au 
Real Madrid cette saison, où 
il y a évidemment un meilleur 
environnement pour moi.» 
Comme un message directement 
adressé à Zidane...

Le milieu de terrain de 31 
ans a décidé de rejoindre 
Besiktas afin de pouvoir 

jouer davantage que depuis son 
arrivée au Camp Nou.
Miralem Pjanic a accusé 
l’entraîneur du FC Barcelone, 
Ronald Koeman, de lui manquer 
de respect après que le milieu 
de terrain a quitté le club catalan 
pour rejoindre le Besiktas sous la 
forme d’un prêt.
Pjanic n’a passé qu’une seule 
saison au Barça, après avoir quitté 
la Juventus, et n’a été titularisé 
que six fois l’an dernier en raison 
de blessures et d’un manque de 
forme. Le club turc de Besiktas 
paiera une somme de 2,7 millions 
d’euros pour obtenir le prêt du 

joueur jusqu’à la fin de la saison 
2021-22.
Lorsqu’on lui a demandé si on lui 
avait manqué de respect pendant 
ce passage à Barcelone, Pjanic a 
déclaré à Marca : «L’entraîneur, 

oui. Je n’arrivais pas à m’habituer 
à la situation à laquelle j’ai été 
confronté l’année dernière. Je 
savais que je n’en voulais pas. 
Je suis un joueur. J’aime jouer 
au football, c’est ce qui me rend 

heureux.
J’ai toujours voulu jouer pour le 
Barca, mais je ne m’attendais pas 
à ce que la situation devienne si 
compliquée. 
«Il y a un moment où je 
jouais moins, les choses se 
compliquaient. Et quand je jouais, 
c’était difficile physiquement 
et mentalement d’être bien, 
parce que ça tuait ma confiance, 
parce que je n’avais aucune 
communication avec [Koeman].
«C’était très étrange, car un 
entraîneur est celui qui dit qui 
joue et qui ne joue pas, mais il y 
a différentes façons de faire les 
choses. Je suis un joueur qui peut 
tout accepter, mais j’aimerais 
toujours qu’on me dise les choses 

face à face. Pas comme si rien 
ne s’était passé et que j’avais 15 
ans.»
À la question de savoir s’il 
regrettait d’avoir rejoint le 
Barca, Pjanic a répondu : «Non, 
jamais. Dans la vie, les choses qui 
doivent arriver, arrivent. C’est 
comme ça. Je me suis battu toute 
ma vie et ma carrière, je suis très 
ambitieux, très compétitif, j’ai 
atteint le niveau de la Juventus et 
du Barca.
«Je sais que je peux jouer 
pour cette équipe, ils ne m’ont 
simplement pas donné la chance 
de participer à la compétition, 
de rejoindre un groupe, d’aider 
davantage.»
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En Bref...Le premier robot humanoïde volant
 se dévoile

Des pirates informatiques tentent de renverser
 le dictateur biélorusse Loukachenko

Microsoft a annoncé la date de 
sortie de Windows 11 sur son 
site Internet mardi. Son prochain 
système d’exploitation sera donc 
lancé le 5 octobre prochain. 
La mise à jour de Windows 10 
vers cette nouvelle version sera 
gratuite. Mais son déploiement 
sera progressif. Microsoft prévoit 
que tous les PC compatibles 
pourront installer Windows 11 
d’ici à la moitié de l’année 2022.
Cela faisait déjà six ans que 
Windows 10 était apparu sur les 
PC. Les deux versions vont encore 
cohabiter quelque temps puisque 
la firme américaine a prévu de 
maintenir le support de Windows 
10 jusqu’en 2025. Qu’il s’agisse 
de la version Famille ou Pro, 
note Numerama. Mais Microsoft 
va bien sûr se concentrer sur les 
évolutions de la dernière version, 
Windows 11.
Les nouveaux appareils seront les 
premiers servis
Toutefois, toutes les machines ne 
pourront pas supporter cette mise 
à jour. « Les nouveaux appareils 
éligibles se verront proposer 
la mise à niveau en premier », 
annonce Microsoft. Ensuite, 
Windows 11 sera proposé aux 
autres PC selon différents critères 
choisis par le géant américain.
Ainsi, il est recommandé de 
posséder un ordinateur avec « un 
processeur double cœur 64 bits 
cadencé à 1 GHz, 4 Go de RAM, 64 
Go d’espace de stockage, un écran 
d’une définition de 1280 par 720 
pixels, une carte graphique gérant 
DirectX 12 et des dispositifs de 
sécurité (module cryptographique 
TPM 1.2 et Secure Boot) », 
détaille Numerama. Pour les plus 
pressés, il existe des moyens de 
forcer l’installation de la mise 
à jour, mais cela n’est pas sans 
risque d’être confronté à des 
incompatibilités.
Quant à ceux qui ne seraient 
pas satisfaits de Windows 11 et 
voudraient retourner à l’ancienne 
version de l’OS, ils auront 10 
jours pour renoncer et revenir à 
Windows 10. Pour avoir une idée 
des possibilités de Windows 11, 
celui-ci est partiellement présenté 
sur un site Web. Il est possible 
de simuler son utilisation, du 
démarrage jusqu’à l’arrivée sur le 
bureau. On peut ensuite accéder 
à quelques logiciels comme 
Notepad, White Board ou encore 
la calculatrice.

Des chercheurs 
chinois travaillent 
actuellement sur un 

robot humanoïde pour des 
opérations de secours. Il sera 
capable de se déplacer sur un 
terrain accidenté en volant 
tout simplement par-dessus.
En 2018, le robot Jet-HR1 
s’était fait remarquer grâce à 
ses hélices carénées intégrées 
dans ses pieds, ce qui lui 
permettait de déplacer son 
centre de gravité et d’effectuer 
de grandes enjambées pour 
passer par-dessus des trous 
dans le sol. L’université de 
technologie du Guangdong 
en Chine vient de dévoiler 
son successeur Jet-HR2 qui, 
cette fois-ci, est capable de 
voler.
Ce nouveau robot, de forme 
humanoïde, est équipé de 
quatre soufflantes : deux 
fixées au niveau de la taille, et 

une dans chaque pied. Il peut 
ainsi décoller et atteindre un 
mètre de hauteur. Le robot 
pèse 17 kg (batterie incluse) 
et chaque soufflante est 
capable de soulever 5 kg, soit 
une poussée de 20 kg au total 
pour un rapport de poussée 
sur poids de 1,17.
Un vol contrôlé par ses pieds
Le rapport de poussée sur 
poids est assez faible, ce 
qui rend la stabilisation plus 
difficile. Dans une courte 
vidéo, les chercheurs ont 
présenté leurs progrès actuels 
en utilisant les soufflantes 
dans les pieds pour la poussée 
vectorielle. Le robot parvient 
à un décollage beaucoup 
plus contrôlé, même s›il 
est toujours nécessaire 
de l’attraper au vol pour 
l’atterrissage.
Les chercheurs ont justifié leur 
choix d’un robot humanoïde 

volant pour des opérations de 
secours. Un robot humanoïde 
présente certains avantages 
mais il n›est généralement 
pas capable de se déplacer 
sur un terrain accidenté. Un 
futur robot, conçu sur la base 
du Jet-HR2, pourra sauter ou 

voler par-dessus les obstacles. 

Il faudra toutefois être patient 

pour découvrir de plus 

amples informations puisque 

la prochaine publication est 

prévue pour la conférence de 

robotique Icra en mai 2022...

Le prochain iPhone 
pourrait être capable 
d’utiliser une 

connexion par satellite. 
Si cela se confirme, cette 
fonction présenterait une 
véritable révolution dans le 
domaine de la téléphonie 
grand public.
Alors qu’il avait connu du 
retard sur l’intégration de la 
5G, l’iPhone pourrait devenir 
le premier smartphone grand 
public à pouvoir prendre en 

charge les communications 
par satellite. De quoi 
révolutionner l’univers des 
mobiles destinés au grand 
public. C’est en tout cas l’avis 
de Ming-Chi Kuo, un célèbre 
analyste spécialisé dans 
les produits de la marque à 
la pomme. Dans une note 
dédiée aux investisseurs, il 
souligne que l’iPhone 13 aura 
la possibilité d’utiliser les 
communications par satellite, 
grâce à une puce conçue par 

Qualcomm.
Portant le nom de X60, 
cette puce pourra exploiter 
les communications par 
les satellites situés en 
orbite basse. Il faut dire 
que le fondeur américain 
est un partenaire intime de 
l›opérateur Globalstar depuis 
plus de dix ans. Toujours 
selon l’analyste, il est 
probable que, si l›opérateur 
de téléphonie de l›utilisateur 
est déjà partenaire de 
Globalstar, le service sera 
alors disponible directement 
sur l’iPhone 13, via ce même 
opérateur.

Un mixte entre la liaison 
satellite et la 5G

Ajouter une prise en charge 
des communications par 
satellite sur un téléphone 
comme l›iPhone n›est pas 
une mince affaire. Les 
mobiles satellite disposent, 
en effet, d›une grosse antenne 
et parfois d›équipements 
supplémentaires pour 
maintenir le signal satellite 
lors des communications. 
Comme il est probable 
que liPhone 13 ne va pas 

transformer son design 

pour cela, il faudrait 

éventuellement qu’Apple 

développe son propre réseau 

d’antennes de relais. Ming-

Chi Kuo évoque également 

un fonctionnement mixte 

reposant à la fois sur 

l’utilisation de la liaison 

satellite et celle de la 5G.

Pour confirmer cette 
révélation, il faudra attendre 

cet automne. C’est à cette 

période que l’iPhone 13 

devrait se dévoiler. Des 

rumeurs courent déjà sur 

les nouveautés qui seront 

intégrées au mobile. On 

évoque déjà l’arrivée 

de capteurs dotés d’une 

résolution plus conséquente, 

ainsi que des optiques plus 

grandes. Sur le modèle Pro, 

pourrait également se trouver 

une quatrième caméra ultra 

grand-angle, dotée d’un 

autofocus.
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Le lait de chamelle est 
fortement consommé 
par les populations 

bédouines. Il est en fait très 
nourrissant et leur permet 
de survivre plusieurs jours, 
notamment lors des longs 
déplacements.  Les chameaux 
accompagnent d’ailleurs 
le quotidien des nomades 
et sont très utiles à l’être 
humain, depuis toujours pour 
la réalisation de ses tâches 
quotidiennes dans le désert.
Un lait qui prévient des maladies
Le lait de chamelle est 
reconnu  pour renforcer 
le système immunitaire, 
prévenir ou soulager certaines 

maladies auto-immunes. Il 
serait efficace sur la maladie 
de Crohn et la rectocolite 
hémorragique. D’ailleurs, 
certains lui attribuent aussi des 
vertus curatives sur le diabète. 
Ce lait est également réputé 
pour rendre les os plus solides 
et favoriser la croissance 
des cheveux. Ce lait est 
parfait pour les personnes 
qui sont allergiques ou 
intolérantes au lait de vache.
Un lait riche en nutriments
Le lait de chamelle a pour 
réputation d’être 10 fois plus 
riche en fer et 3 fois plus 
riche en vitamine C que le 
lait de vache. Il contient aussi 

beaucoup de magnésium, de 
potassium, de minéraux, de 
vitamines B . Ses matières 
grasses sont insaturée et son 
taux de cholestérol est minime 
comparé à celui du lait de vache.
Un lait qui apporte toute son 
efficacité dans les cosmétiques
Le lait de chamelle commence 
à être utilisé dans les 
savons pour ses bienfaits 
réparateurs, hydratants, 
réparateurs… Il est d’ailleurs 
fortement recommandé 
aux peaux sensibles, 
atopiques et qui ont besoin 
d’une protection optimum.

La camomille est 
utilisée depuis des 
siècles pour ses vertus 

médicinales. Mais elle peut 
s’avérer aussi utile pour 
régler nos petits soucis du 
quotidien. On vous dit tout.
La camomille est une plante 
aux bienfaits multiples. Elle 
peut être utilisée sous forme 
d’infusion, de pommade, de 
lotion, en inhalation ou encore 
en compresse. Appréciée pour 
ses vertus anti-inflammatoires, 
antibactériennes et 
cicatrisantes, elle va 
révolutionner votre quotidien.
1. La camomille soigne 
les troubles digestifs
En cas de gastro-entérite, 
d’inflammation de l’estomac, 
d’ulcères gastrique, de 
diarrhées, de ballonnements 
ou de flatulences, la camomille 
sera un remède très efficace. 
Pour soigner ces maux, il 
faut boire une infusion de 
camomille après chaque repas. 
L’idéal est de laisser infuser 
la tisane avec un couvercle 
pour que les principes 
actifs ne s’évaporent pas.
Dans le détail, la camomille 
combat efficacement les 
bactéries responsables des 
troubles digestifs tout en 
respectant la flore intestinale. 
Par ailleurs, elle contient 
des flavonoïdes qui ont une 
action anti-inflammatoire 
et antispasmodique. En 
cas d’acidité gastrique, 
la camomille viendra 
apaiser les intestins.

2. La camomille apaise 
les douleurs de règles
Certaines femmes sont très 
indisposées pendant les 
premiers jours de leurs règles. 
La douleur est parfois difficile 
à soulager. Ces douleurs 
donnent des impressions de 
crampes dans le bas du ventre 
que la camomille va parvenir à 
apaiser. Là encore, c’est sous 
forme d’infusion qu’elle sera 
la plus efficace. Buvez une à 
plusieurs infusions jusqu’à 
ce que la douleur disparaisse.  

La camomille peut aussi 
être utilisée sous forme 
d’huile essentielle. Mélangez 
quelques gouttes d’huile 
essentielle de camomille 
romaine (la camomille 
allemande ou matricaire aura 
des propriétés thérapeutiques 
différentes) dans une huile 

végétale et massez le bas 
ventre. En application 
cutanée, la camomille soulage 
un certain nombre de douleurs 
comme les rhumatismes, 
l’arthrite, les entorses ou 
les tensions musculaires.
3. La camomille 
combat l’anxiété
La camomille permet aussi 
de lutter contre le stress et 
l’anxiété. Pour cela, il suffit de 
diluer quelques gouttes d’huile 
essentielle de camomille 
romaine dans son bain et de s’y 
prélasser de longues minutes. 
Si vous avez des difficultés à 
trouver le sommeil, appliquez 
une goutte de cette huile sous 
la plante de chaque pied ou le 
long de la colonne vertébrale 
avant de vous coucher.
En cas de dépression, de crise 
de nerfs, de surmenage ou de 
traumatisme émotionnel, une 
simple olfaction de cette huile 

pourrait s’avérer apaisante. 
Avant de vous lancer dans ces 
expériences, pensez malgré 
tout à demander conseil à 
votre pharmacien ou médecin 
traitant. L’abus d’huiles 
essentielles peut en effet être 
dangereux pour la santé. Il 
ne faut pas dépasser certaines 
doses et ne pas l’utiliser 
dans certaines conditions 
(grossesse, allaitement…).
4. La Camomille apaise 
les irritations de la peau
En cas d’irritation de la peau, 
de piqûre d’insecte, d’eczéma, 
de brûlures ou de coups 
de soleil, diluez quelques 
goûtes d’huile essentielle de 
camomille romaine dans de 
l’huile végétale et appliquez 
le mélange sur votre peau. La 
camomille aura un véritable 
effet apaisant et cicatrisant.
Mais la camomille ne traite pas 

uniquement les inflammations 
de la peau, elle peut aussi être 
utile en cas d’inflammation 
des muqueuses ou des voies 
respiratoires. Contre les aphtes, 
par exemple, la camomille 
sera un excellent remède anti-
inflammatoire. Il suffira de 
boire une infusion refroidie 
de camomille pour constater 
les premiers effets. En cas de 
conjonctivite, plongez une 
compresse dans une infusion 
de camomille refroidie et 
appliquez-là sur vos yeux.
5. La camomille combat 
les maux de gorge
Enfin, la camomille peut 
s’avérer efficace contre 
les maux de gorge. C’est 
encore grâce à ses vertus 
anti-inflammatoires que 
la camomille peut apaiser 
efficacement les gorges 
douloureuses. Vous pouvez 
boire des infusions ou faire 
des inhalations de camomille 
avec une infusion très 
chaude. Vous pouvez aussi 
faire des gargarismes avec 
des tisanes de camomille. 
Les vertus antibactériennes 
de la camomille permettront 
par ailleurs de tuer les 
mauvaises bactéries à 
l’origine de ces douleurs.
Avant l’hiver, la camomille 
peut être un excellent 
préventif. Buvez une infusion 
quotidienne de camomille 
et vous passerez à côté d’un 
certain nombre d’infections. 

Le lait de chamelle et ses bienfaits

Les 5 bienfaits insoupçonnés de la camomille
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Boutons, points noirs et 
cellules mortes sont 
votre lot quotidien ? 

Essayez donc les masques à 
l’argile. Cette « terre miracle 
» qui a longtemps fait ses 
preuves dans le domaine de 
la beauté et de la santé, saura 
assainir et redonner du pep’s 
à votre peau. Vous retrouve-
rez alors un teint de porce-
laine qui ne laissera personne 
de marbre. De quoi faire pâlir 
d’envie les jalouses !

Connue depuis la nuit des 
temps, pour ses bienfaits 
sur la peau et ses principes 
curatifs, l’argile a su séduire 
avant nous les Égyptiens, 
les Chinois, les romains sans 
oublier les Grecs. A toutes 
les époques et même chez 
les animaux, cette matière 
fut le remède de bien des 
maux. Après plusieurs siècles 
de succès, elle a connu une 
période de passage à vide et 
sombra dans l’anonymat. Elle 
réapparaît seulement au siècle 
dernier et connaît dès lors un 
vif engouement, notamment 
dans le secteur médical.

Une matière bénéfique 
pour le corps entier

Naturelle, riche en oligo-élé-
ments et en silice, l’argile se 
situe entre 20 et 50 mètres 
sous la surface de la terre non 

loin des volcans. Après son 
extraction, elle est pressée et 
pétrifiée sans aucun apport de 
produits chimiques.

Hormis ses effets bénéfiques 
sur la douleur, (traitement 
des jambes lourdes, de la 
rétention d’eau, amélioration 
de la circulation sanguine et 
propriétés cicatrisantes, voire 
calmantes), elle possède des 
vertus minéralisantes, adou-
cissantes, nettoyantes et mati-
fiantes.

D’ailleurs, aujourd’hui elle 
est très employée en cosméto-
logie et est fortement recom-
mandée dans l’application 
des masques sur le visage et 
de cataplasme sur les che-
veux. Grâce à la richesse de 
ses composants, elle désin-
toxique la peau en éliminant 
le sébum (à l’origine des bou-
tons et points noirs), incrustés 
dans les pores.

Sous forme de poudre ou de 
pâte, cette terre est surtout 
vendue en (para)- pharmacie, 
dans les rayons beauté des 
magasins et même parfois sur 
les marchés. Cependant, il est 
important de bien connaître 
son type de peau avant de 
faire un masque à l’argile, 
puisque chaque variété ré-
pond à des besoins différents.

Les types d’argiles les plus 
répandues

–L’argile blanche ou kaolin 
s’adapte parfaitement aux 
peaux sèches et normales. 
En masque, elle élimine les 
toxines re-minéralise la peau. 
En cataplasme capillaire, elle 
nourrit les cheveux secs et 
cassants.

– L’argile verte quant à elle 
est recommandée aux peaux 
mixte et grasse. Elle absorbe 
et régule les excès de sébum. 
Grâce à son pouvoir astrin-
gent, elle resserre les pores 
de la zone « T », elle matifie 

et répare l’épiderme. Par ail-
leurs, pour les cheveux gras, 
rien ne vaut un masque d’ar-
gile verte.

– L’argile violette : contrai-
rement aux deux précédentes, 
elle ne se trouve pas ainsi 
dans le commerce. Elle est 
mélangée à des huiles essen-
tielles de fruits et de plantes 
puis ajoutée à un colorant 
violet. Cette couleur est de 
plus reconnue pour ses effets 
harmonieux et anti-monoto-
nie. Cette matière contribue 
à délassée et rendre plus élas-
tique la peau.

Préparer un masque

Pour de meilleurs résultats, 
les esthéticiennes sont una-
nimes : il faut toujours effec-
tuer un gommage avant d’ap-
pliquer un masque. En effet, 
l’action de ce dernier sera 
plus efficace, car les cellules 
mortes seront éliminées et les 
pores dilatés.

Mélangez dans un bol en 
plastique ou en porcelaine 
l’argile en poudre avec de 
l’eau tiède. Si vous le sou-
haitez, vous pouvez aussi 
remplacer l’eau par du jus de 
concombre (moins calcaire et 
très hydratant). Laissez poser 
cinq minutes et recommencez 
l’application une à deux fois 
par semaine. Une fois votre 
visage rincé, tonifiez votre 
peau avec une lotion puri-
fiante et matifiante. Veillez 
également à bien hydrater 
votre peau avec de la crème 
pour lutter contre ses effets 
desséchants.

Complètement naturelle, 
l’argile ne peut vous apporter 
que ses bienfaits et les risques 
d’irritations cutanées sont 
quasi nuls. Cette matière po-
lyvalente, porte bien son nom 
de « terre miracle », n’hésitez 
plus à en user et en abuser. 
Elle saura vous rendre belle et 
en pleine forme.

Le « jeûne de la peau 
» est une pratique qui 
consiste à ne rien ap-

pliquer sur son épiderme, pas 
même une crème afin de  per-
mettre aux tissus de se régéné-
rer mais, aussi de se purifier et 
de s’oxygéner. Chaque jour, 
notre peau doit combattre, 
non seulement les agressions 
extérieures, comme le soleil, 
la pollution… mais elle ab-
sorbe aussi de nombreuses 
molécules nocives en prove-
nance des cosmétiques.

Équilibrer son alimenta-
tion

Nous ne le dirons jamais 
assez, la peau se nourrit 
essentiellement des apports 
produits de notre organisme. 
Rayonner de l’extérieur se 

traduit d’abord par une bonne 
nutrition. « Après les fêtes et 
pour préserver son épiderme 
des effets négatifs liés à la 
restriction alimentaire, il est 
nécessaire de réadapter sa 
manière de manger sans pour 
autant se priver. Il faut privi-
légier les aliments peu riches 
en sucre, en gras en privilé-
giant ceux riches en fibres, en 
vitamines, minéraux et autres 
agents anti-oxydants », in-
dique Étienne Soudant Expert 
en biologie, physiologie et 
peau. Il est nécessaire de pri-
vilégier les fruits rouges, les 
fruits du verger… Le chocolat 
noir, le thé vert, les amandes, 
les dattes sans oublier les 
autres fruits secs. Ils contri-
bueront eux aussi à assurer 
une meilleure hydratation et 

répartition des nutriments.

Pas de maquillage

Ces dernières années, le 
naturel revient au galop. La 
tendance du «  no-make up » 
prend de l’ampleur ces der-
niers temps. Certains scienti-
fiques  ont réussi à démontrer 
que la peau n’a pas besoin 
d’aide spécifique pour trai-
ter ses petites imperfections, 
comme la sécheresse, l’excès 
de sébum… Cependant, ils 
mettent en garde les per-
sonnes souffrant de certaines 
pathologies comme l’eczéma, 
le psoriasis, la couperose…

« Le jeûne de la peau consiste 
à priver son épiderme de tout 
type de cosmétique, y com-
pris les crèmes hydratantes 
durant au moins 24h tous les 

mois. Ainsi, 
les toxines 
sont mieux 
éliminées 
et gagnent 
en oxy-
gène» ! 
ajoute 
Etienne 
Sou-
dant. Les 
crèmes, le ma-
quillage, ont tendance à 
rendre la peau accro. Accou-
tumée,  cette dernière aura 
tendance à en réclamer da-
vantage. Si nous la couvrons 
en permanence. Il est impor-
tant de laisser les pores res-
pirer bien qu’une sensation 
d’inconfort et de tiraillement 
se fasse ressentir, notamment 
les premières fois. Il semble-

rait qu’au bout de 
deux jours, les 
résultats portent 
leurs fruits.

Pas évident de ne 
rien appliquer sur 
son visage surtout 
quand on l’habi-
tude de mettre elles 
qui ne conçoivent 
pas une soirée de 
Ramadan sans souli-

gner leur regard  ou mettre en 
lumière leurs lèvres, peuvent 
opter pour un rituel beauté 
plus light avec juste ce qu’il 
faut de produit naturel. Le 
khôl ou encore un gloss légè-
rement teinté. Le Ramadan 
semble être la période propice 
pour retrouver une beauté 
sans artifices et de manière 
durable.

Astuce beauté au naturel

 L’argile, cette “terre miracle” qui nous veut du bien

Le jeûne de la peau, une cure de jouvence pour l’épiderme
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Une œuvre de la 
céramiste kenyane 
installée au Royaume-

Uni, baptisée « Untitled », 
s’est envolée pour quatre 
fois son estimation haute lors 

d’une vente aux enchères chez 
Sotheby’s, le 29 août dernier.
440 000 euros, c’est le prix 
record atteint par un pot de 
terre lors d’une vente aux 
enchères chez Sotheby’s, le 29 

août. Un pot de terre ? Oui, un 
pot de terre, mais pas n’importe 
lequel. Il s’agit d’une œuvre 
de 1986, Untitled, signée de 
l’artiste d’origine kenyane 
Dame Magdalene Anyango 
Namakhiya Odundo, née en 
1950 à Nairobi.
Mesurant 32 centimètres de 
haut, le pot en question présente 
un corps généreusement 
courbe contrastant avec un col 
allongé marqué par des angles 
nets. Les couleurs, subtil 
mélange de brun, de noir et 
d’ocre orange, témoignent 
des multiples techniques 
de cuisson utilisées par la 
céramiste et semblables à 
celles qu’employaient déjà les 
anciens grecs et romains.
Sensualité universelle

Les pots de Magdalene Odundo 
font clairement référence 
à la féminité. Lors d’une 
conversation avec l’écrivain 
nigérian Ben Okri, elle disait 
ainsi d’eux : « Ils sont très 
sculpturaux et très figuratifs… 
Ce qui est si beau dans le pot, 
c’est qu’il transmet un langage 
universel, celui de l’utilité 
spirituelle et de l’esthétique. Il 
est vénéré et compris par tous, 
et donc important pour tous… 
Quoi d’autre de mieux qu’un 
pot peut vous parler de la vie 
humaine ? »
Éduquée en Inde et au Kenya, 
Magdalene Odundo est arrivée 
au Royaume Uni en 1971 et 
c’est là qu’elle a découvert 
la poterie, qu’elle a étudié 
ensuite un peu partout à 

travers le monde : à Abuja au 
Pottery Training Centre, mais 
aussi au Kenya, au Mexique… 
Diplômée du West Surrey 
College of Art & Design et du 
Royal College of Art, elle est 
présidente de l’University for 
the Creative Arts depuis 2018. 
Couronnée par de nombreuses 
distinctions, elle a été nommée 
Dame of the British empire 
(DBE) par la reine Elisabeth 
en 2020. Un an tout juste après 
la grande exposition qui lui a 
été consacrée au Royaume-
Uni, « The Journey of Things 
» (au Hepworth Wakefield, 
dans le West Yorkshire, et 
The Sainsbury Centre for 
Visual Arts, sur le campus de 
l’Université d’East Anglia).

La justice sud-africaine 
a interdit mercredi la 
vente aux enchères du 

rapport d’autopsie du martyr 
de la lutte anti-apartheid 
Steve Biko, mort en 1977 
sous les coups de la police du 
régime raciste, a-t-on appris 
auprès de sa fondation.
Le rapport, qui démonte 
la version policière d’un 
Steve Biko ayant succombé 
à une grève de la faim, est 
arrivé récemment aux mains 
des enfants de Maureen 
Steele, ancienne secrétaire 
particulière du médecin 
légiste, après le décès de 
celle-ci.
« En fait, nous ne savons pas 
pourquoi sa famille a décidé 
de le mettre aux enchères », 

a expliqué à l’AFP Thando 
Sipuye, porte-parole de 
la fondation Steve Biko, 
précisant que les vendeurs 
n’avaient « pas du tout » 
contacté auparavant la famille 
Biko, sa veuve et son fils, ni la 
fondation, les deux plaignants 
dans cette affaire.
« Nous venons de recevoir 
l’information que le tribunal 
a tranché en (notre) faveur », 
a-t-il dit. L’affaire avait été 
portée devant un tribunal de 
Johannesburg.
La fondation Steve Biko 
espère maintenant se procurer 
le document, « pas pour le 
commercialiser mais parce 
que cela regarde la famille » 
et que « c’est un document 
sensible d’importance 

nationale », selon M. Sipuye.
« C’est le document original 
principal. Il est très important 
pour la famille car il dit 
toute la cruauté et la terrible 
manière dont Steve Biko a été 
tué, et prouve qu’il n’a pas 
succombé à une grève de la 
faim mais à une hémorragie 
cérébrale après avoir été battu 
et torturé ».
Le père du Mouvement de la 
Conscience noire, inspirateur 
du soulèvement de la jeunesse 
de Soweto en 1976 et qui avait 
appelé les Noirs à se libérer 
sans l’aide des Blancs, avait 
été arrêté le 18 août 1977 
et retrouvé sans vie dans sa 
cellule le 12 septembre.
Son histoire inspirera le film 
Cry Freedom, de Richard 

Attenborough. Il reste une 

figure populaire en Afrique 
du Sud, presqu’autant que 

l’ancien président et prix 

Nobel de la paix Nelson 

Mandela, même si ses idées 

ne pèsent plus directement sur 

la scène politique.

L’écho international de cette 

mort tragique a fait de Steve 

Biko un héros de la lutte pour 

la libération.

Quartiers Lointains 
est un programme 
itinérant de courts 

métrages créé par la 
journaliste franco-burkinabè 
Claire Diao. Chaque édition 
s’organise autour d’un 
thème. L’identité en 2013 
puis la famille, l’amour à la 
française, la justice ou encore 
l’image de soi et cette année, 

l’Afrofuturisme, une notion 
revenue au cœur du débat 
depuis le succès mondial du 
film Black Panther.
Comment l’Afrique peut-
elle se projeter dans le futur? 
Raconter sa propre histoire 
d’une façon expérimentale, 
décalée… Loin des images 
des reportages télévisés.
Dans ce film à sketches, 

chacun y répond à sa manière. 
La Rwandaise Kantarama 
Gahigiri imagine le retour 
sur terre d’un cosmonaute 
resté 30 ans dans l’espace. 
Avec humour, le Kenyan Jim 
Chuchu scrute l’ascension 
fulgurante d’une jeune artiste 
contemporaine au cynisme 
bien arrêté. Entre Juju et 
science-fiction, la Nigerianne 

CJ Obasi filme les aventures 
de trois sorcières.
La plupart de ces jeunes 
cinéastes sont aussi des 
artistes pluri-disciplinaires. 
Ils sont musiciens, plasticiens, 
photographes et livrent une 
vision, soit leur vision, de 
l’Afrique libérée de tous les 
clichés.

440 000 euros pour un pot de terre de Magdalene Odundo

Afrique du Sud: 

vente aux enchères interdite pour le rapport 
d’autospie de Steve Biko

«Afrofuturistik», 
un film qui donne la voix à de jeunes cinéastes africains
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Le groupe suédois sortira 
en novembre « Voyage 
», son premier album 

studio depuis près de 40 ans
C’est un retour attendu par 
beaucoup depuis près de 40 
ans. Jeudi, ABBA a révélé 
deux titres inédits extraits de 
leur nouvel album, Voyage, 
attendu pour le 5 novembre 
et annoncé une tournée via un 
spectacle d’hologrammes.
Lors d’un événement 
retransmis sur Internet, la 
nouvelle chanson I Still 
Have Faith in You («Je crois 
toujours en toi ») a été diffusée. 
Au rythme de cette ballade 
s’enchaînent des images 
d’archives des quatre membres 
du groupe suédois – dont le 
nom a été construit à partir 
des initiales de leurs prénoms 
– Anni-Frid Lyngstad, 75 ans, 
Björn Ulvaeus, 76 ans, Benny 
Andersson, 74 ans et Agnetha 
Fältskog, 71 ans.

« Il ne faut pas laisser plus 
de 40 ans entre chaque album 
», a ironisé Björn Ulvaeus, 
précisant que celui à venir 
comprenait « un mélange de 
ce que [le groupe] avait fait, et 
une chanson de Noël ».
En mai, dans un théâtre de 

3.000 places spécialement 
conçu pour l’occasion dans 
l’Est de Londres, ABBA 
sera à l’affiche d’un show 
qui sera composé de 22 
chansons… interprétées par 
des hologrammes améliorés 
les présentant jeunes.

En avril 2018, le groupe 
séparé depuis 1982 avait 
révélé être retourné en studio 
pour la première fois depuis 
près de quatre décennies. 
Deux chansons avaient alors 
été enregistrées : I Still Have 
Faith in You et Don’t Shut Me 
Down («Ne m’arrête pas »), 
également rendue publique 
jeudi derniement.
Des millions d’albums vendus
« On avait ces deux chansons, 
cela nous a paru léger et on 
s’est dit : pourquoi pas en 
faire quelques-unes de plus ? 
On en a fait d’autres et c’était 
bien, alors on a continué et 
enregistré un album complet », 
a expliqué Benny Andersson 
sur la chaîne publique suédoise 
SVT.
La promesse de sortir ces 
nouveaux titres n’avait cessé 
d’être repoussée, puis la 
pandémie de Covid-19 est 
venue jouer les trouble-fêtes.

Le quatuor s’était formé 

à la fin des années 1960 
et avait entamé un succès 

planétaire après leur triomphe 

à l’Eurovision 1974 avec leur 

premier tube, Waterloo.

Depuis son dernier album 

studio en 1981 et sa séparation 

un an plus tard, le légendaire 

groupe de pop aux dizaines 

de millions d’albums vendus 

n’a plus sorti de nouveaux 

morceaux mais la flamme ne 
s’est jamais vraiment éteinte 

: le best of ABBA Gold paru 

en 1992 est devenu un des 

disques les plus vendus dans 

le monde. Par ailleurs, la 

comédie musicale Mamma 

Mia ! et les films qui en ont 
été tirés ont attiré de nouveaux 

fans qui n’étaient pas nés lors 

des heures de gloire des années 

1970.

La maison d’Arlington, 
mémorial du général 
Robert E. Lee, 

confédéré le plus haut placé 
pendant la guerre civile 
américaine de sécession. 
Aujourd’hui, le manoir près 
de Washington d’un des 
esclavagistes les plus connus 
des Etats-Unis, ouvre ses 
portes et laisse résonner les 
voix des esclaves.
Construit par George 
Washington Parke Custis, 
le fils adoptif de George 
Washington, le manoir a 
été réhabilité pour rendre 
hommage à ceux qui autrefois 
y étaient réduits en esclavage. 
Il devait rouvrir au public en 
2019, mais des retards et la 
pandémie de coronavirus ont 
prolongé sa fermeture.
«Avant la réouverture 
d’Arlington House, nous 
étions vraiment concentrés 
sur l’histoire de Robert E. 
Lee et de George Washington 
Parke Custis (beau-fils de 
George Washington, ndlr) 

et sur ce lien familial. (...) 
.Grâce à la réhabilitation, 
nous avons consacré des 
efforts, de l’énergie et des 
ressources pour comprendre 
comment mieux mettre 
en valeur l’histoire des 
esclaves.» précise Aaron 
LaRocca, garde du parc 
national de la George 
Washington Memorial 
Parkway.
Avant les travaux, le manoir 
était comme une sorte 
de mémorial au premier 
président américain. Et 
parceque peu d’écrits sont 
consacrés aux populations 
asservies, les historiens à 
l’origine de la rénovation 
des lieux, ont dû faire face 
au manque d’archives en 
tentant de raconter l’histoire 
des esclaves de sud des Etats-
Unis.
«Je pense que c’est génial. Je 
pense que c’est absolument 
ce que notre histoire devrait 
faire et s’assurer que nous 
comprenons tout. Le bien, 

le mal, le juste et l’injuste, 
toutes les choses que notre 
pays a faites.» Kathryn 
Barrett, en visite sur le site 
d’Arlington House.

Alors que les États-Unis se 
débattent avec leur passé 
tragique et raciste, plusieurs 
statues du générale Robert E. 
Lee ont été renversées. Des 

discussions sont en cours au 
Congrès de l’Etat de Virginie, 
pour que le manoir qui porte 
le nom de l’esclavagiste soit 
renommé.

ABBA est  de retour avec de nouvelles 
chansons et un spectacle d’hologrammes

Aux USA, le manoir d’un ancien esclavagiste 
rend hommage aux victimes
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Tout n’a visiblement pas 
encore été dit sur Amy 
Winehouse. Après le 

documentaire d’Asif Kapa-
dia, Amy, et celui produit par 
les parents de la chanteuse, 
Reclaiming Amy, diffusé sur 
la BBC en juillet cette année 
pour les 10 ans de sa mort, la 
vie de l’interprète de Tears 
Dry On Their Own fascine 
toujours. Halcyon Studios 
annonce ainsi la préparation 
d’un biopic inspiré du livre de 
Daphne Barak, Saving Amy, 
publié en 2010.
Pour réaliser cet ouvrage, 
l’intervieweuse profession-
nelle avait passé six mois à 
filmer la chanteuse du nord 
de Londres et avait ensuite 
travaillé avec l’artiste et sa 
famille, pendant les trois der-
nières années de la vie d’Amy 
Winehouse. Le biopic se base-
ra donc sur les « 40 heures de 
rush, les photos exclusives et 
les notes » prises par Daphne 

Barak, comme le relaye le 
Hollywood Reporter.
Une affaire de moralité
L’œuvre musicale d’Amy 
Winehouse, qui est décédée 
à 27 ans d’une overdose d’al-
cool en 2011, semble avoir 
encore quelques inédits en 
réserve également. Le père de 
la chanteuse, Mitch, a laissé 
entendre que de nouveaux 
titres pourraient voir le jour.
« Nous avons trouvé quelques 
morceaux mais c’est compli-
qué parce que les CD sont 
détériorés, mais on nous a dit 
qu’on pourrait sauver quelque 
chose. Ça ne sera sans doute 
pas aussi bon que Back To 

Black, mais ce que j’ai en-
tendu de ces extraits que nous 
avons pu sauver, c’est bon », 
a-t-il assuré à la BBC en juil-
let dernier.
Selon le père d’Amy Wine-
house, cela pourrait donner 
aux fans une idée de l’évolu-
tion artistique de sa fille, avant 
qu’elle ne devienne célèbre. « 
Je veux que les fans d’Amy 
entendent ces choses, pour 
qu’ils puissent comprendre 
d’où elle est partie et où elle 
est arrivée», a-t-il ajouté.
Si ces titres inédits sont en-
dommagés, c’est à cause du 
responsable du label d’Amy 
Winehouse, David Joseph, 
qui a choisi de détruire les dé-
mos de la star à sa mort pour 
éviter toute exploitation de 
son œuvre. « C’était la chose 
la plus morale à faire », avait-
il expliqué à Billboard en 
2015. Une sage décision pour 
certains, « idiot » selon Mitch 
Winehouse.

Quand Jason Momoa part 
pour de longs tournages en 
Europe, il fait tout pour se 
sentir chez lui. Pour ce faire, 
l’acteur ferme les yeux sur 
les suppléments bagage et 
emporte tout ce qu’il peut. 
« Je prends tout. J’emporte 
mes motos, mes voitures, ma 
batterie, mes guitares, mes 
basses, mes appareils pho-
tos. J’emporte mes bijoux, 
mes posters », a assuré la star 
d’Aquaman lors d’un passage 
dans le Late Late Show de 
James Corden.
Sans oublier le plus indispen-
sable lorsqu’il est loin de sa 
famille durant de longues pé-
riodes : « J’emporte les des-
sins de mes enfants. J’aime 

avoir les trucs de mes bébés, 
alors je les prends avec moi. 
Ça me rend heureux, parce 
qu’ils me manquent », a-t-il 
confié.
Fin des vacances
S’il a pu passer un peu de 
temps en famille durant le 
confinement l’an passé, Jason 
Momoa est overbooké depuis 
la reprise des tournages. « Je 
ne serai pas à la maison pen-
dant longtemps », a déploré 
l’acteur qui vient de termi-
ner le tournage d’Aquaman 
2 à Londres. Il va ensuite 
enchaîner avec la promo de 
Dune de Denis Villeneuve, 
sans oublier la diffusion de 
la saison 2 de la série See sur 
Apple TV+.

Un nouveau biopic sur Amy 
Winehouse est en préparation

Jason Momoa ne 
voyage pas léger

Racontera 
les coulisses 

de « James 
Bond» dans un 
documentaire

Daniel Craig 

Avant la sortie de No 
Time To Die (Mou-
rir peut attendre, en 

français) le 6 octobre, Daniel 
Craig racontera les quinze 
années passées dans le cos-
tume de l’agent 007 dans le 
documentaire Being James 
Bond. Cette rétrospective de 
quarante-cinq minutes dévoi-
lera des images inédites ainsi 
que des conversations entre 
l’acteur et les producteurs 
Barbara Broccoli et Michael 
G. Wilson.
S’il s’était montré réticent à 

l’idée de retrouver le permis 
de tuer dans un autre épisode 
de la franchise, Daniel Craig 
semble aujourd’hui recon-
naissant d’avoir finalement 
accepté. « J’ai adoré chaque 
seconde de ces films, et en 
particulier celui-ci (No Time 
To Die ) parce que je me suis 
réveillé chaque matin avec la 
chance de travailler avec vous, 
et ce fut l’un des plus grands 
honneurs de ma vie », déclare 
Daniel Craig dans un extrait 
relayé par Deadline.
De leurs côtés, les producteurs 

saluent le talent de l’acteur 
pour avoir porté le héros de 
Ian Flemming à un niveau « 
extraordinaire ». Une bonne 
entente affichée en effet très 
éloignée des propos tenus par 
le comédien britannique en 
2015 lorsqu’il affirmait pré-
férer se « tailler les veines» 
plutôt que de revenir sur le 
tournage.
Being James Bond, réalisé par 
Baillie Walsh, sera disponible 
en streaming gratuit sur Apple 
TV à partir du 7 septembre et 
jusqu’au 7 octobre.
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L’Algérie attachée à sa souveraineté et prête 
à faire face aux tentatives hostiles visant l’Etat

L’Algérie demeure plus 
que jamais attachée à sa 
souveraineté et son unité 

nationale et reste prête à faire face 
vigoureusement à toutes les tentatives 
hostiles visant l’Etat et à éradiquer 
les organisations terroristes qui 
tentent de saper sa stabilité, a affirmé 
la revue El Djeich dans l’éditorial de 
son dernier numéro.
«L’Algérie, qui est entrée dans une 
nouvelle ère, est plus que jamais 
déterminée à marquer son attachement 
aux exigences de la souveraineté et 
de l’unité nationale, comme elle est 
prête à faire face vigoureusement à 
toutes les tentatives hostiles visant 
l’Etat et à éradiquer les organisations 
terroristes qui tentent en vain de 
saper sa stabilité, l’unité du peuple 
et du territoire. Ceci, en s’appuyant 
sur ses positions justes et immuables 
qui préservent à notre pays ses droits 
et son prestige, réaffirment l’unité du 
peuple qui se tient comme un seul 
homme aux côtés de ses dirigeants 
face à quiconque se hasarderait à 
nuire à l’Algérie des Chouhada», 
relève le magazine de l’Armée.
Evoquant la situation vécue 
récemment par l’Algérie, le 
périodique a rappelé que «les 
incendies criminels que notre pays a 
connus récemment ont prouvé ce que 
le Haut commandement de l’Armée 
nationale populaire (ANP) avait 
affirmé à maintes reprises quant à 
l’exposition de notre pays à des plans 
malveillants dont les fils sont tissés à 
l’étranger et exécutés par des traîtres 
et des agents, dans l’objectif de saper 
l’unité territoriale et populaire et 
d’ébranler la cohésion nationale».
Pour la publication, «l’ampleur de 
ces incendies a révélé la profonde 
rancœur de ceux qui les ont fomentés 
et ceux qui les ont exécutés, envers 
notre pays, dans une nouvelle et vaine 
tentative de l’affaiblir, en suscitant la 
‘fitna’ entre les enfants d’un même 
peuple».
La revue a ainsi relevé que 
«les enquêtes des autorités 
sécuritaires spécialisées ont prouvé 
indubitablement l’implication 
des deux organisations terroristes 
«MAK» et «Rachad» dans la guerre 
féroce menée contre notre pays, et 
dans les crimes odieux qu’ont été 
les incendies qui, outre les pertes 
humaines, ont affecté le patrimoine 
forestier, la faune et la flore et 
l’équilibre environnemental dans de 
nombreuses wilayas du pays».

Enchainant sur l’élan de solidarité 
qui s’en est suivi, El Djeich a écrit : 
«Et comme toutes les fois que le pays 
avait eu besoin de ses braves enfants, 
les éléments de l’ANP se sont, dès le 
début, lancés dans un élan héroïque 
pour sauver les populations piégées 
par les incendies, et la fine fleur 
de ces éléments ont offert leur vie 
pour la Patrie et pour sauver leurs 
concitoyens».
«En cette circonstance cruciale, les 
images éloquentes et expressives de 
cohésion, de solidarité et de synergie 
entre l’Armée et le peuple dans les 
wilayas de Tizi Ouzou et Béjaïa, 
en particulier, et du peuple, en 
général, ont apporté le plus cinglant 
des démentis aux allégations et 
mensonges des militants des espaces 
virtuels et des bonimenteurs ainsi 
qu’aux rumeurs et désinformation 
distillées par les traîtres et ceux 
qui les soutiennent», a relevé la 
publication.
La revue a également fait observer 
que ces images ont également prouvé 
«la cohésion indéfectible entre le 
peuple et son Armée, la fraternité et 
la solidarité inouïes entre les enfants 
du peuple et que les plans hostiles, 
aussi nombreux et variés soient-ils, 
se heurteront à la détermination du 
peuple à les dévoiler, à les rejeter, et 
à leur faire échec».
A cet effet, la publication a fait 
référence à «des plans hostiles» 
et à «l’implication du Makhzen, 
d’une manière ou d’une autre, dans 
ce crime odieux et impardonnable, 
en vertu du lien fort et avéré du 
Maroc avec les deux organisations 
terroristes susmentionnées, dans la 
série d’agressions et d’actes hostiles 
qu’il a menés depuis l’indépendance 
de notre pays, bafouant les lois 
et les coutumes internationales et 
le principe de bon voisinage, de 

coopération et de confiance mutuelle, 
que l’Algérie a tenu à établir de 
bonne foi, pendant que le Makhzen 
s’entêtait à engager les relations 
algéro-marocaines dans une impasse 
de laquelle il serait difficile de sortir».
Soulignant que «l’Algérie a fait 
preuve, depuis longtemps, de retenue 
face aux graves et méthodiques 
provocations du Maroc», le magazine 
a rappelé «les déclarations du 

ministre marocain auprès des Nations 
unies qui, en violation de tous les 
usages diplomatiques, à plus forte 
raison lorsqu’il s’agit de deux pays 
+frères+, en exprimant le soutien de 
son pays à un mouvement séparatiste 
classé terroriste et en appelant à 
l’atteinte de l’intégrité territoriale de 
l’Algérie».
A cet effet la revue a relevé que 
«la décision prise par l’Algérie de 
rompre ses relations diplomatiques 
avec le Maroc est souveraine et 
fondée» et ce, «suite à des attaques et 
provocations nombreuses, répétées, 
attestées et connues de tous».
«Une décision cruciale et ferme prise 
par notre pays après avoir longtemps 
privilégié les valeurs de fraternité, de 
bon voisinage et de non-ingérence 
dans les affaires intérieures des pays 
voisins et observé une attitude de 
retenue et de mesure pendant des 
décennies face aux actions hostiles 
et aux provocations constantes du 
Maroc», conclut l’éditorial d’El 
Djeich.


